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Acabaron las 
campañas y el 
bombardeo de todos 
los partidos políticos 

Amenaza huracán 
“Blanca” costas 
nayaritas: Villagrán

Adelaida Ibarra 
se dice sentir 
prostituida 
por Águeda 
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Instala gobierno 
del estado 
Consejo Estatal 
de Protección Civil
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Alcaldes desaíran reunión 
Alerta de Huracanes y quedan 
fuera del FONDEN: Pepe Espinoza 

a3 

*Señaló el Secretario General de 
Gobierno que la falta de interés 
de los presidentes municipales 
no solo expone la vida de las 
personas que gobierna, sino que 
también los deja desprotegidos 
en caso de sufrir daños en las 
propiedades o pertenencias 
personales pues en automático 
quedan fuera de los programas 
del Fondo Nacional de Desastres 
Naturales.
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Mientras los políticos andan a la greña, 
Veytia trabaja por la seguridad.

El cierre de las campañas 
electorales a diputados federales 
de los distintitos partidos políticos 
le dieron un buen ambiente al 
proceso de este siete de junio del 
2015, llevando a los ciudadanos 
a un plano de análisis definitivo 
sobre lo que pueden ser sus 
preferencias para el momento 
de las votaciones… Los políticos 
que están en la jugada en busca 
del triunfo y llegar a una de las 
curules de la Cámara Baja del Congreso de 
la Unión, son los principales manipuladores 
de las opiniones de sus seguidores, tratando 
de convencerlos acerca de sus posiciones de 
primera línea aun fuera de lo marcado en las 
últimas encuestas  realizadas por empresas 
especializadas… 

Son los partidos políticos del Revolucionario 
Institucional, de la Revolución Democrática en 
coalición con el del Trabajo, y Acción Nacional, 
los que en reñida competencia meten el 
acelerador a cuatro días de las elecciones para  
tratar de convencer a los llamados indecisos 
para que se adhieran a sus abanderados: 
Gianni Ramírez, del tricolor, Francisco Javier 
Castellón Fonseca, del sol azteca y Alejandro 
Galván del blanquiazul; todos del segundo 
distrito… Jazmine Bugarin, del PRI, por el 
tercer distrito, no sede en su intento y busca 
superar a Heriberto Castañeda, del PAN, con 
una intensa labor de proselitismo en los diez 
municipios que le corresponden… Mientras que 
Saulo Lora no le deja espacios políticos a ¨El 
Gallo¨ Arellano, en el primer distrito, con sede 
Santiago Ixcuintla, en reñida competencia…  

Ese es el panorama electoral del 2015, en 
tanto los habitantes de la colonia San Juan 
y sus periferias, se muestran muy optimista 
y satisfechos  por la visita que les hiciera 
este martes por la tarde – noche, el Fiscal 
General de Nayarit, Edgar Veytia, al dar la 
cara a las embestidas de la delincuencia que 
está sufriendo en los últimos días los colonos, 
por la negligencia de algunas autoridades, y 
dar a conocer en que se les va a ayudar para 
que vuelva la tranquilidad en esa zona de la 
ciudad capitalina… En forma abierta y sin 
limitaciones, los moradores de las colonias 
San Juan, Versalles y  Rincón de San Juan, 
le expresaron a Veytia sus inquietudes, las 
molestias que les invaden, por tantos casos de 
robo en casa habitación, a pacíficos transeúntes, 
así como asaltos  en días y  noches, y a la 
vez le mostraron su agradecimiento por haber 

aceptado la invitación de presidir 
una reunión… 

Después de escuchar muchos 
de los planteamientos,  el Fiscal 
General de Nayarit aseguro 
que con este acercamiento 
con los colonos ¨lo único que 
pretendemos es que realmente 
los delincuentes estén allá, en la 
penal del bulevar Tepic – Xalisco, 
para que la gente de bien pueda 

pasear por la noche, sin perjuicios personales ni 
en sus bienes, porque ese es nuestro papel¨… 
Veytia repitió que ̈ aquí estamos para resolver 
el problema  de seguridad, como me lo indico 
el gobernador Roberto Sandoval Castañeda¨…. 
Ahí mismo el funcionario presento a su equipo 
que le presta todo el apoyo en estas tareas 
siendo Dora Carranza, que es la visitadora  
general de la fiscalía, la que recibe todas las 
quejas; el comandante Maldonado, del grupo 
de reacción; Víctor, director general del área 
de investigación de la policía Nayarit; el habrá 
de meterle un grupo de cuarenta agentes de 
civiles a toda la periferia para poder capturar 
a todo aquel que pudiera causar daños a los 
colonos… 

Esa es la estrategia que se va implementar 
en la colonias y parte del periférico… Mencionó 
así mismo  que la fiscalía se encargara parte 
de la prevención y será el viernes cuando el 
gobernador Roberto Sandoval a bien dará a 
conocer cuál va a ser su estrategia especifica… 
Desde el mismo martes Veytia,  en forma inmediata 
ordeno por petición 
de los colonos 
destinar a esos 
lugares patrullas 
de la policía nayarita 
y de los grupos de 
inteligencia, con 
actuación  especial 
del grupo de reacción 
con cuatro unidades 
directas y veinticinco 
elementos… Así 
trabaja la Fiscalía 
General ,  dando 
seguridad a los 
nayaritas, mientras 
los políticos hacen 
los suyo en este 
proceso electoral… 
Hasta la próxima… 
D e c a n o  d e l 
Periodismo.  

A tres días de que se celebre la jornada 
electoral federal, el Consejero Presidente 
del Instituto Nacional Electoral (INE), 
Lorenzo Córdova, reconoció este miércoles 
categórico ante representantes de medios de 
comunicación de todo el país, que su desafío 
en la organización de este proceso y de cara 
a los propios comicios del próximo siete de 
junio, ha sido sumamente difícil e inédito, en 
virtud de la grave amenaza que representan 
lo que llamó factores coyunturales y de gran 
peso en detrimento de la democratización: 
“la conflictividad social (emanada al fragor 
de un marcado hartazgo colectivo)”, y un 
evidente “autoritarismo que gravita en el 
medioambiente” y que enrarece el escenario 
mismo.

Tras inaugurar la primera “Macrosala de 
Prensa”  -ex profesa para la cobertura de la 
elección- en las instalaciones del instituto 
en su nueva etapa, aseguró que pese a las 
hostilidades consabidas –recrudecidas con 
matices violentos-, han cumplido con la tarea 
respectiva, es decir, han efectuado lo que les 
toca en función de tener prácticamente todo 
listo para la emisión del sufragio el domingo.

Córdova dilucidó así, en el marco del Taller 
Nacional para Periodistas “#elecciones 2015”, 
los cuestionamientos e inquietudes de los 
comunicadores con respecto a la incertidumbre 
presente en entidades como Oaxaca, Guerrero 
y Michoacán, luego de indicar que la seguridad, 
la paz social y la vigencia del Estado de 

Derecho constituyen 
un deber irreductible 
y corresponsable 
del Estado: poderes 
y  ó rdenes  de 
gobierno, con los 
diferentes actores 
políticos y sociales.

Dejó en claro 
que su papel se 
c i r c u n s c r i b e  a 
faci l i tar todo lo 
necesar io  para 
l a  e l e c c i ó n , 
independientemente 
de los obstáculos 
que  s e  es tá n 
p r e s e n t a n d o , 
inclusive de los 
boicot´s de grupos 
radicales, ya que 

confían en que finalmente el Estado sabrá 
mantener la estabilidad en pro de una jornada 
cívica que registre eficazmente la decisión 
popular.

Qué bueno pues, que el INE tras la 
histórica convocatoria al periodismo nacional 
(donde se contempló a Nayarit vía las 
organizaciones: Asociación de Mujeres 
Periodistas y Comunicadoras de Nayarit 
(AMPCN) y la Unión de Columnistas y 
Articulistas de Nayarit (UCAN),  al igual 
que importantes espacios noticiosos como 
Meganoticias), se haya abierto sin más al 
escrutinio popular: de lo que por ley, está 
facultado realizar y qué no, exponiendo vía 
una intensa interacción con los medios cada 
uno de los aspectos trabajados para sacar 
adelante la jornada del domingo, desde el 
abastecimiento de boletas y documentación 
respectiva, capacitación, monitoreo al 
comportamiento mediático, fiscalización, 
quejas y denuncias, hasta lo que será 
finalmente el conteo rápido del Programa de 
Resultados Electorales Preliminares (PREP), 
sus alcances y efectos.

Por ahora, los consejeros, empezando 
por el Presidente Córdova, apostaron todo 
a un peculiar ejercicio de transparencia 
intercambiando a través de dos módulos y 
durante varias horas preguntas y respuestas 
con los periodistas; y más aún ante los 
desaguisados que han hecho de este proceso 
uno sin precedente y con grandes riesgos de 
inestabilidad, dando a conocer los objetivos 
alcanzados “a pesar de esa andanada de 
descalificaciones a que se ha sometido 
asimismo al instituto”.

La situación que vive el país es delicada, 
y no es saludable en lo absoluto que los 
problemas crecieran a grado tal que su control 
se vuelve casi imposible. Así, es entendible 
que el INE haya respondido emergentemente 
a efecto de establecer un contraste entre los 
alcances de su propia responsabilidad y el 
papel que atañe al gobierno y al resto de los 
sectores sociales.

¿Cuál será entonces, el resultado más allá 
de los números de esta singular elección? 
¿En qué deparará lo que al parecer proyecta 
ser una crisis que preludia el fin de un ciclo 
que dará un vuelco total a los estereotipos 
conocidos en la práxis político-gubernamental 
social y cultural?  La sociedad solo espera 
que sea para bien.

El INE ya cumplió: Córdova

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

Cuestión Por: 
Marco 
Vinicio 
Jaime

“La conflictividad social, como el garantizar la paz 
social y la seguridad, es responsabilidad del Estado.”

-INE.

MUJER  BRITÁNICA  VA  A  PRISIÓN  
POR  TENER  RELACIONES  

SEXUALES MUY RUIDOSAS ENTRE 
CINCO Y SEIS DE LA MAÑANA 

SEGÚN SUS VECINOS.

- - - - - - -
Qué pena que los vecinos 
no comprendan que primero
se debe de actuar con tino
si se está ante el mañanero.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Vaya armando su respectiva 
“despensa” este jueves…

Alcaldes desairán reunión alerta de huracanes 
y quedarán fuera del FONDEN: Pepe Espinoza 

* Que no lo agarren ‘fuera del agua’ este fin de 
semana…
*A partir del primer minuto del sábado 6 de junio

¡AGUAS! ¡VA A VER ‘LEY SECA’!

Por: Bertha Alvarez 

Durante la instalación de Consejo Estatal 
de Protección Civil, únicamente seis de los 
20 presidentes municipales acudieron al 
llamado de las autoridades para recibir las 
primeras instrucciones y estar preparados 
ante la probable la llegada de huracanes 
y tormentas tropicales. 

Pareciera que los presidentes municipales 
faltistas no mostraron el menor interés  
para estar presentes en la reunión donde 
se tomaron los acuerdos iniciales para 
hacer frente a los amenazantes fenómenos 
meteorológicos que podrían causar daños 
catastróficos dependiendo su intensidad, el 
más peligroso con categoría cinco capaz 
de destrozar estructuras, edificios o volar 
objetos pesados, como embistió Kenna en 
2002, hace 13 años. 

En su carácter de presidente, el Secretario 

General de Gobierno, José Trinidad Espinoza 
Vargas notó la ausencia de los alcaldes a la 
reunión celebrada en las instalaciones de 
la Zona Militar,  abundó que pudiera costar 
caro a los habitantes de cada uno de estos 

municipios porque no estarán preparados 
ni coordinados ante una contingencia o 
daños que pudieran causar los fatídicos 
fenómenos meteorológicos. 

La falta de interés de los presidentes 

Redacción/Gente&Poder

La nueva Ley general de instituciones 
y procedimientos electorales, señala 
en el numeral 300 fracción 2: “El día 
de la elección y el precedente, las 
autoridades competentes de acuerdo a la 
normatividad que exista en cada entidad 
federativa, podrán establecer medidas 
para limitar el horario de servicio de los 
establecimientos en los que se sirvan 
bebidas embriagantes.”

Y la ley electoral del Estado de 
Nayarit vigente establece en el  artículo 
176, lo siguiente: “El día de la elección 
y el anterior, se prohíbe la venta de 
bebidas embriagantes. Quien infrinja 
esta disposición será sancionado en los 

términos de la ley.”
De entrada tenemos que ver dos 

cuestiones, que dejan endeble el 
fundamento legal de aplicar esta manida 
disposición; la ley federal deja de manera 
optativa su aplicación, dado que el sexto 
señala “de acuerdo a la normatividad 
que exista en cada entidad federativa, 
podrán establecer medidas para limitar 
el horario de…etc.”.

Y el texto legal estatal es absolutamente 
escueto; señala la prohibición de vender 
bebidas embriagantes; no establece cierres 
de restaurantes; y en una interpretación 
in extremis podemos señalar que no se 
prohíbe la ingesta de este tipo de bebidas, 
porque la ley es clara al establecer 
que “se prohíbe la venta de bebidas 
embriagantes”.

municipales no solo expone la vida de las 
personas que gobierna, sino que también 
los deja desprotegidos en caso de sufrir 
daños en las propiedades o pertenencias 
personales pues en automático quedan 
fuera de los programas del Fondo Nacional 
de Desastres Naturales.

Al finalizar la reunión protocolaria realizada 
en las instalaciones en la que participaron 
el Ejercito, La Marina y funcionarios de 
los tres niveles de gobierno, el Secretario 
General ofreció una entrevista a los medios, 
lamentando que la falta de interés de los 
ediles puede dejarlos fuera de programas 
de apoyo, sin embargo, sostuvo que estarán 
al pendiente de la incorporación pensando 
en el bienestar de los nayaritas.

En torno al corte de energía eléctrica 
a 17 pozos abastecedores del SIAPA que 
dejó sin agua a más del 50 por ciento 
de los hogares de Tepic, el Secretario 
General, negó rotundamente que la CFE 
haya actuado de forma indolente o bajo 
criterios  al margen de las estrictas políticas 
internas que rigen a la paraestatal, pues 
este asunto es más claro que sencillo ya 
que el que no pagar trae como consecuencia 
el corte de la energía eléctrica. 
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* El miedo por posible caída de árboles 
está presente en avenidas como la P. 

Sánchez casi esquina con Insurgentes.

A pesar de grilla barata maestros 
no se salvarán de evaluación

Necesaria poda de árboles 
en zonas de peligro

Por: Bertha Alvarez 

El ingreso, promoción y 
permanencia de los profesores 
en el sistema educativo “no 
estarán sujetos a criterios 
discrecionales”, dijo el director 
de los Servicios Públicos para 
el Estado de Nayarit, (SEPEN), 
Héctor López Santiago al ratificar 
que los tres mil 138 docentes 
de Nayarit como el resto del 
país “sí serán evaluados”.

El titular de los SEPEN, 
desarticula la grilla barata que 
se ha desatado en los últimos 
días, en el sentido de que la 
reforma educativa sufrió su primer 
descalabro, fracaso o revés ante 
los supuestos de que la evaluación 
de la reforma daría marcha atrás. 

“El comunicado numero 129 
es bastante claro, dice que se 
suspenderá de manera indefinida, 
las fechas de la evaluación para 
aquellos de nuevo ingreso, para 
aquellos de promoción y para 
aquellos de permanencia”

López Santiago agrega “nunca 
habla de una suspensión de la 
evaluación, habla de la cancelación 
de manera indefinida, próximamente 
el INEE hará o informará a la 
secretaria de todos los estados 

sus equivalentes para darnos a 
conocer las nuevas fechas de 
estas evaluaciones”

Refutando las cr í t icas o 
afirmaciones de que el presidente, 
Enrique Peña Nieto, dio marcha 
atrás al sistema de evaluación 
por fines político electorales, el 
director de los SEPEN dijo con 
firmeza que “la instrucción es 
que sigamos avanzando con 
todos los preparativos para que 
las evaluaciones, una vez que se 
hayan dando estas nuevas fechas 
se convoquen a las evaluaciones”

“Tenemos que descartar esos 
rumores y esas especulaciones, 
porque no tiene nada que ver el 

comunicado con el proceso 
electoral con el comunicado 129”.

En Nayarit, se instalará 
900 computadoras para la 
evaluación de docentes, una 
de las principales promesas de 
la reforma educativa aprobada 
por el Congreso de la Unión.

Sin embargo, López Santiago, 
sostiene que las evaluaciones 
que antes se practicaban con 
lector óptico, ahora se harán 
bajo el sistema computacional 
“no queramos confundir, ni 
queramos ensuciar este proceso 
de evaluación que todo mundo 
sabemos que son de las parte 

más nobles que guarda la reforma 
educativa para que los profesores 
y la profesora o el aspirante tenga 
una garantía de la transparencia 
total en su examen de nuevo 
ingreso para sus promociones o 
permanencia”. 

Es de mencionar que la CNTE 
se opone a la reforma educativa 
argumentando que atenta contra los 
derechos laborales del magisterio, 
pues aseguran que además de 
promover una evaluación que puede 
no ser acorde con las características 
de cada región, quita la posibilidad 
de que los egresados de las 
Escuelas Normales adquieran una 
plaza automáticamente.

Por Oscar Verdín Camacho 

El comienzo de la temporada de 
lluvias mueve a las autoridades a 
acciones obligadas, especialmente 
de carácter preventivo como la 
limpieza de alcantarillas para 
que disminuyan las inundaciones, 
aunque estas siempre se presentan.

Pero una tarea que aún sigue 
pendiente de planificar es la poda 
de árboles que representan un 

riesgo alto para la ciudadanía. 

Un ejemplo: personas que 
habitan o tienen negocios por 
la avenida P. Sánchez casi con 
Insurgentes -uno de los cruceros de 
mayor tránsito vehicular en Tepic-, 
y hasta Calzada del Panteón, no 
se han cansado de repetir el miedo 
de que en cualquier momento 
caiga alguno de los grandes 
árboles que se encuentran en el 
camellón y que durante años no 

Por Oscar Verdín Camacho 

La audiencia constitucional por 
el juicio de amparo a nombre del 
enfermo mental Renato Martínez 
Lara, fue diferida por el Juzgado 
Segundo de Distrito en materia 
civil y administrativa, con oficinas 
en Tepic.

Lo anter ior  habría s ido 
con motivo de una serie de 
diligencias pendientes por realizar, 
especialmente relacionadas 
con estudios profesionales de 
psicología y psiquiatría.

El Juzgado de Distrito programó 
la audiencia para el 17 de junio.

Renato Martínez Lara cuenta 
con una suspensión definitiva que 
obliga a autoridades a ofrecerle toda 

la atención médica que requiera, 
en tanto es resuelto el fondo del 
amparo número 535/2015.

Inicialmente internado en el 
Hospital General, el muchacho 
ahora se encontraría en otro 
centro de atención, pero bajo 
la supervisión de autoridades 
de salud.

La suspensión provisional de 
que goza tendrá vigencia aunque 
el amparo fuera negado, puesto 
que seguramente se interpondría 
el recurso de revisión ante un 
Tribunal Colegiado.

Que se conozca, el de Renato 
es el primer amparo a favor de 
un enfermo mental en Nayarit y 
también busca la construcción de 
un hospital psiquiátrico.

Difieren audiencia por Renato 
Martínez, enfermo mental

* Juez federal programa para el 17 de junio 
la audiencia constitucional. 

han sido podados.

El año pasado, una señora de 
ese barrio explicó a este reportero 
que cuando se presentan tormentas 
con fuertes vientos, su familia 
y ella permanecen en el fondo 
de la casa, lo más alejado a la 
avenida P. Sánchez, por miedo 
a que se desplome un árbol y 
pueda alcanzarlos.

Pero un año después la situación 
no ha cambiado y las ramas 
prácticamente alcanzan los techos 
de las casas y negocios.

NECESITA CAER 

En este tema hay casos donde 
la evidencia supera la poda y 
determinado árbol necesita caer, 
por seguridad.

Es el caso de un eucalipto que 

tiene un hueco grande en su parte 
baja y representa una amenaza 
para caer en cualquier momento. 
Se encuentra en un área verde a 
espaldas de la empresa Coca-Cola, 
por calle Paseo de Hamburgo a 
unos 50 metros de la esquina con 
Buenos Aires, junto al canal de 
agua de lluvias. 

Hace unas semanas, la caída de 
un árbol por avenida De la Cultura, 
en Ciudad del Valle, alcanzó a un 
camión de pasajeros. También, 
otro árbol del parque La Loma 
lesionó a una persona.

Es necesario un buen programa 
de poda.
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Amenaza  huracán 
“Blanca” costas nayaritas

Por: Bertha Alvarez

Nayarit entra en alerta ante la amenaza 
de Blanca, huracán en categoría 4 que se 
encuentra estacionado frente a las costas 
de Guerrero, con una velocidad de más de 
200 kilómetros por hora sobre su propio eje.

El director de la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua), en Nayarit, Hugo Villagrán, 
informó que las bandas nubosas de este 
meteoro avanzan hacia la península de 
Baja California, se espera que el viernes 
cruce las costas nayaritas degradado a 
categoría 3 arrastrando a su paso lluvias 
y fuertes oleajes.

Declaró que el comportamiento de Blanca 
no representa peligro de estallarse en el litoral 
del pacifico nayarita, sin embargo, declara 

que como todo fenómeno meteorológico, 
su comportamiento es tan impredecible 
que se estará observante de su evolución.

El director de la Conagua, declaró que a 
su paso el huracán atraerá lluvias y vientos 
fuertes para este fin de semana que pueden 
rebasar los 60 kilómetros por hora. 

“Algo para Nayarit no muy común, 
un viento para Nayarit es de 10 a 15 
kilómetros, entonces, los vientos si son 
fuertes principalmente para la zona costera 
al norte y sur del estado de Nayarit”.

El responsable de la información oficial que 
desprenda el meteorológico a considerarse 
por la Comisión de Protección Civil,  alejó 
toda probabilidad del peligro que pudiera 
representar el huracán Andrés, que viaja 
diluye su intensidad a kilómetros de las 

costas de Nayarit.

En cuanto a Blanca dijo que aunque su 
cruce se aparta de las orillas de Nayarit, 
su desplazamiento es impredecible “los 
huracanes pueden cambiar de sentido en 
cualquier momento, son pronósticos que 

tenemos en estos momentos, sin embargo, 
estaremos alerta”

Por esta razón, exhortó a la población 
en general y a la navegación marítima en 
las inmediaciones del sistema, mantener 
precauciones y atender las recomendaciones 
emitidas por el Comité de Protección Civil.

Por: MARIO LUNA

Adelaida Ibarra Rodríguez, quien representa 
la planilla blanca, aseguró sentirse vendida 
y prostituida por Águeda Galicia Jiménez, 
quien aseguró que en épocas electorales al 
sindicato del SUTSEM, lo toma como si fuera 
suyo para venderlo a diferentes candidatos 
o partidos en cada una de las elecciones, y 
que a los agremiados los agarra como sus 
productos para su venta, por ello, dijo; “ en 
cada elección, la vemos que nos lleva por 
algún partido político, es como si nos vendiera 

Adelaida Ibarra se dice sentir 
prostituida por Águeda 

o nos prostituyera”.
Dijo que su ex dirigente se conduce con 

mentiras con la clase trabajadora, a los 
trabajadores los utiliza para su provecho y 
beneficio al grado de que la autoridad federal 
falló en contra de su amparo que tenía, lo 
que habla que ella no tiene la razón y esta la 
asiste a la planilla blanca en lo que respecta 
a que no le darán la toma de nota, como ella 
lo ha venido presumiendo.

Por ello se tiene que volver a la demanda de 
origen que es en materia laboral al expediente 
636, ya que la pretensión de Águeda Galicia, 
era presionar y forzar a la autoridad para que 
la entregar la toma de nota, la cual no podrá 
dársela, lo que significa que el SUTSEM, no 
tiene dirigente, y que es necesario que se 
llame a un comité o dirigencia interina, para 
que convoque a elecciones.

No es posible que un sindicato que debe velar 
por situaciones laborales de sus agremiados, lo 

utilice para fines políticos partidistas, al grado 
de que de manera obligatoria, está convocando 
a una marcha para este sábado a las 8 de la 
mañana, para apoyar al candidato del PAN, 
olvidándose de la situación laboral, marchas 
que de nada sirven para los trabajadores, 
porque no les resuelven sus problemas y 
menos les ayudan a beneficiarse, solo ella, 
es la única que sale beneficiada.

Según Adelaida Ibarra Rodríguez, el 
ayuntamiento de Tepic, no les ha cumplido 
sus promesas de apoyarlos, ya que les debe 
a cerca de dos mil trabajadores, más de 150 
millones de pesos, pese a que el alcalde 
hizo compromiso de pagar todo adeudo que 
se tenía.

Esta marcha es totalmente política, en donde 
solo ocasiona que se contamine el proceso 
electoral, pero desafortunadamente, Águeda 
Galicia, hoy apoya un proyecto y mañana 
otro, por lo que es necesario aclarar, que los 
sutsemistas, no están de acuerdo en ello.

Es por ello, que Adelaida Ibarra Rodríguez, 
retó públicamente a Águeda Galicia, a que le 
desmienta lo que dice de ella, ya que existen 
demandas en lo particular de parte de los 
trabajadores contra ella, si de verdad Águeda, 
cree contar con el respaldo y confianza de la 
mayoría de los trabajadores, que acepte, volver 
a emitir convocatoria y deje participar en el 
relevo a quienes así lo deseen, de lo contrario 
eso solo refleja que quiere la reelección a 
través de la imposición, y para ello, la volvió 
a retar, a que se haga en un debate público, 
si quieren a ella como su dirigente.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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La suspensión de la 
evaluación docente no soluciona 

el problema de fondo: CNTE

6 Opinión

México, DF. La Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE) difundió 
un posicionamiento político en el que declara 
“nulas” las respuesta de la Secretaría de 
Gobernación (SG) presentadas ante dirigentes 
magisteriales, y anuncia que “recuperamos el 
derecho de movilizarnos contundentemente, 
con acciones de masas”.

Por ello, informaron que continuarán su 
jornada de lucha con una “nueva etapa de 
unidad, de activismo político y de un proceso 
organizativo para pasar a la ofensiva y emplazar 
al gobierno peñista”.

Luego de enumerar las acciones de protesta 
realizadas en estados como Oaxaca, Michoacán, 
y Chiapas, los docentes inconformes indicaron 
que hasta el momento no hay una respuesta 
satisfactoria del gobierno federal a sus demandas, 
y agregaron que el anuncio de la suspensión 
indefinida de la evaluación de docentes es una 
“medida provisional” que no toca el problema 
de fondo.

En el documento de dos cuartillas aseguran 
que la administración peñista “lejos de tomar 
en cuenta nuestras propuestas, ha tomado 
la decisión de imponer una evaluación para 
justificar el despido de los maestros, como ya 
ha ocurrido en algunos estados”.

Agrega que han promovido una “campaña 
de desprestigio hacia la labor de los maestros; 
ha intentado impedir nuestra protesta mediante 
la represión, la agresión y la violencia con la 
policía y el Ejército; nos han suspendido los 
salarios y no consideran el gran descontento 
social que han generado con las pésimas 
condiciones económicas en las que vivimos”.

Los profesores inconformes explicaron que en 
la CNTE “entendemos y vivimos la educación, 
como un proceso en el que se antepone la vida, 

se construye la democracia y para alcanzar la 
plenitud del ser humano.

“Para lograr este objetivo, no es posible 
pensar en una evaluación de un mismo tipo para 
todos, sin tomar en cuenta el medio en el que 
se desarrollan los estudiantes, los profesores y 
la comunidad; que toma como único elemento a 
considerar, un examen, dejando de lado todos 
los demás aspectos del proceso”.

Los maestros, subrayan, que conciben 
la evaluación como un proceso colectivo, 
participativo, que propicia la formación del 
individuo y no el castigo; que toma en cuenta 
todas las características del ser humano, como 
la expresión cultural, afectiva, física, creativa, 
que aborda el conocimiento de manera divertida 
porque sirve para resolver problemas individuales 
y de la sociedad.

“Esta forma de evaluación no somete 
al individuo a una prueba, sino que valora 
resultados del conocimiento en función de 
cimentar solidaridad, colaboración, tolerancia 
y respeto; pero, cuando los conocimientos 
generan competencia entre los alumnos, 
valoramos el aprendizaje como algo negativo, 
porque la finalidad de la educación es mejorar 
nuestras condiciones de vida”.

Sin embargo, puntualizaron que en un ambiente 
antidemocrático que “se ha generalizado para 
todo el país, la clase política pretende llevar 
a cabo un proceso electoral para legitimar a 
nuevos gobernantes y legisladores, como si 
no ocurriera nada.

Los docentes reiteraron el estallamiento 
del paro de labores indefinido en Oaxaca, 
Chiapas, Guerrero y Michoacán, al que se 
sumará mañana Zacatecas. Rechazaron el 
“clima de militarización” en dichas entidades 
como respuesta a sus movilizaciones.

Afortunadamente para los NAYARITAS, 
ayer miércoles concluyeron las campañas 
políticas más costosas en la historia de 
este país, ya que de acuerdo a datos del 
INE, recursos por el orden de los 18 mil 500 
millones de pesos fueron derrochados por el 
gobierno federal en este proceso de elección.  
Fueron dos meses en que el pueblo soportó 
en forma heroica el intenso bombardeo 
mediático que cada uno de los diez partidos 
políticos existentes en MEXICO, junto con 
sus candidatos enviaron a cada una de las 
regiones de este país que está habitado por 
gente aguantadora que soporta eso y más. 

Precisamente ayer miércoles se llevaron a 
efecto diversos cierres de campaña, algunos 
partidos políticos desde el pasado domingo, 
lunes y martes, llevaron a cabo sus respectivos 
cierres y ahora a partir de este jueves, todos 
los candidatos deberán de hacer un alto 
en todas sus actividades proselitistas, y 
esperar hasta la jornada electoral del próximo 
domingo 7 de junio, día en que el ciudadano 
acudirá a las urnas a depositar su sufragio 
por el candidato de sus preferencias, o por 
aquel abanderado que considera sea la 
mejor opción. Hay quienes aseguran que 
dada la gran participación ciudadana que 
se vio durante las campañas políticas, en la 
jornada electoral que se desarrollara en los 
tres distritos electorales de la entidad habrá 
una votación copiosa, por lo que se espera 
en esta ocasión vencer al abstencionismo 
que en los últimos procesos electorales ha 
sido el gran triunfador. 

Algo muy importante que se debe reconocer, 
es que en todo NAYARIT las campañas 
políticas se desarrollaron en completa 
calma y tranquilidad. La Fiscalía General 
del Estado, tal como lo informó al inicio de 
las hostilidades, garantizó la seguridad en 
cada uno de los municipios del estado, de tal 

manera que los partidos políticos realizaron 
sus actividades proselitistas en completo 
orden y sin más preocupación más que el 
de sumar simpatizantes a sus proyectos 
políticos. Cabe comentar que luego de los 
abarrotados cierres de campaña que se han 
observado en todo el estado, se ha podido 
apreciar que el partido en el poder deberá 
de conformarse con llevarse la victoria al 
menos en el Tercer Distrito, por que en lo que 
respecta  a los distritos 01 y 02 la situación 
se ve muy complicada, aunque hay que 
precisar que en los municipios del norte del 
estado la contienda está pareja entre priistas 
y perredistas, y la balanza puede cargarse 
a cualquier lado. 

Pero definitivamente donde de plano los 
tricolores deberán esperar un verdadero 
milagro para poder ganar es en el Segundo 
Distrito, donde los electores según parece 
seguirán votando por la ruta del cambio, eso 
es lo que se ha podido percibir en la capital 
NAYARITA y no es nada descabellado que 
así suceda, ya que tanto tricolores como 
albiazules representan la misma gata. 

Y en torno a la marcha programada 
para este sábado por la dirigencia sindical 
del SUTSEM, la aspirante a la dirigencia 
sindical Adelaida Ibarra, comentó que eso 
no representa ninguna obligación para que 
los trabajadores se vean obligados a votar 
especialmente por un candidato, podrán votar 
por quien quieran por que el sufragio es libre 
y secreto, pero en caso de que alguien los 
quiera presionar a votar por determinado 
partido eso representa un delito electoral 
y entonces deberá denunciarse ante las 
instancias respectivas, además criticó el 
hecho que las instalaciones sindicales hayan 
sido utilizadas para resguardar propaganda 
política del partido albiazul, lo cual consideró 
como una falta de respeto a la base sindical.

Acabaron las campañas y el bombardeo 
electoral de todos los partidos políticos.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen
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Nayarit, sede del Regional Liga Telmex NBA

Política

 *Competirán equipos de Nayarit, 
Aguascalientes, Colima y Michoacán
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Ante el inicio de la temporada 
de lluvias y ciclones 2015, el 
Secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas, 
en representación del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
encabezó el acto de instalación 
del Consejo Estatal de Protección 
Civil, en la Décimo Tercera 
Zona Militar.

El funcionario indicó que, en 

el tema de la protección civil, 
la prevención es importante, 
por lo que se ha desplegado 
un operativo con el equipo y 
personal capacitado para atender 
a la población en caso de ser 
necesario.

Informó que en este operativo 
se trabaja de manera coordinada 
con las fuerzas armadas y 

ayuntamientos del estado para 
mantener una alerta permanente 
y no bajar la guardia ante los 
fenómenos que se presenten. 

“Con este acto, se han 
instalado todos los protocolos 
del Sistema de Protección Civil. 
Estaremos siempre atentos y 
dispuestos a brindar ayuda a 
quienes lo necesiten en caso de 

alguna contingencia”, mencionó 
Espinoza Vargas.

Asimismo, di jo que por 
instrucciones del mandatario 
estatal se han trazado tres 
líneas de acción en materia de 
comunicación y organización, 
para que sea un solo ente quien 
emita información oficial y se 
tomen medidas precautorias 
ante cualquier contingencia.

Por otra parte, señaló que el 
Consejo trabajará de manera 
sistemática y organizada durante 
todo el periodo de huracanes 
—el cual inició el 15 de mayo y 
concluye el 30 de noviembre—, en 
el que se prevén once huracanes 
en la zona del Pacífico, siete de 

categorías 1 y 2, y cuatro de 
categoría moderada a intensos.

El Gobernador Roberto 
Sandoval, informó el Secretario 
General de Gobierno, instruyó 
que los hospitales y albergues 
de todo el estado estén atentos 
ante cualquier emergencia que 
se presente por el temporal.

En el acto de referencia, al 
que asistieron funcionarios de 
los tres órdenes de gobierno, 
se exhortó a los 20 presidentes 
municipales a realizar acciones 
preventivas, tales como limpieza 
de drenajes y canales, con 
el fin de evitar inundaciones, 
especialmente en los cinco 
municipios costeros.

 Este jueves, en el Gimnasio 
Estatal ‘Niños Héroes’ del Paseo 
de La Loma, se presentarán 
los detalles de lo que será 
la Etapa Regional de la Liga 
Telmex NBA, a realizarse en 
Tepic.

Hay inscr i tos 50 mi l 
basquetbolistas de todo el país, 
en las categorías 1999-2000, 
2001-2002, 2003 y 2004, en 
las ramas Varonil y Femenil.

Por Nayarit, los representantes 

serán —en la rama Femenil— 
el Colegio Aramara, en las 
categorías 2004 y 2003, y el 
Colegio Federico Herbat, en 
las categorías 2001-2002 y 
2000-1999.

En la rama Varonil, los 

representantes serán, en la 
categoría 2004, el equipo 
Aramara; 2001-2002 el Centro 
de Desarrollo de Baloncesto; 
mientras que en las categorías 
2001-2002 y 2000-1999, las 
escuadras del Colegio Federico 

Herbat.

“Será un gran torneo, 
esperemos que las 
condiciones se den y 
clasifiquen la mayoría 
de los equipos a la fase 
Nacional. En este nivel 
los equipos provenientes 
de Aguascal ientes, 
Colima y Michoacán 
son competitivos. Hay 
que aprovechar la localía, 
el clima, las porras, 
todo”, comentó Arturo 
Pacheco, presidente de la 
Asociación de Baloncesto 
en la entidad.

Instala el Gobierno del Estado 
Consejo Estatal de Protección Civil
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TEPIC, NAY.- La doctora Herminia 
Pasantes Ordoñez, Premio Nacional de 
Ciencias y Artes en el Área de Ciencias 
Físico-Matemáticas y Naturales; 
investigadora Emérita del Instituto de 
Fisiología Celular de la Universidad 
Nacional Autónoma de México 
(UNAM) y Premio Nacional María 
Lavalle Urbina, entre otros, estará en 
la Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN) para dictar una conferencia 
sobre sus investigaciones en 
Neurobiología, denominada: El 
cerebro y los límites de la libertad.

Así fue informado por la Secretaría de 
Docencia, a través de su titular, Ignacio 
Peña González, quien abundó que la 
prestigiada investigadora, quien tiene 
nivel de excelencia en este renglón, 
otorgado por el Consejo Nacional de 
Ciencia y Tecnología (CONACyT), 
se ha especializado en Fisiología, 
sobresaliendo sus investigaciones 
acerca de los mecanismos moleculares 
del edema cerebral y la respuesta de 
las células nerviosas a esta condición.

Con más de 35 años en la 
investigación y la docencia en temas 
de Neurobiología, sus líneas de 
trabajo se han dirigido hacia el 
conocimiento a nivel molecular, de los 
procesos que permiten a las células 
recuperar su volumen en condiciones 

de Hiponatremia, que es un trastorno 
electrolítico común en el ser humano, 
en el cual la cantidad de sodio (sal) en 
la sangre es más bajo de lo normal.

Pasantes Ordoñez ha centrado 
sus investigaciones también, en 
el estudio de los mecanismos que 
generan el edema en condiciones de 
epilepsia, trauma craneoencefálico 
y estrés oxidativo. Su trabajo está 
documentado en 140 artículos en 
revistas científicas, así como en 
37 capítulos de libros y ha sido 
editora de revistas internacionales 
sobre neurociencias.

Mexicana, Herminia Pasantes es 
bióloga egresada de la UNAM, con 
maestría en Bioquímica de la misma 
casa de estudios y un doctorado 
en Ciencias de la Universidad de 
Estrasburgo, Francia. Ha impartido 

cursos de Bioquímica y Neurobiología 
en las facultades de Ciencias y 
de Psicología de la UNAM y en 
otras universidades de México y 
Latinoamérica.

Fue jefa del departamento de 
Neurociencias del Instituto de Fisiología 
Celular de la UNAM; investigadora 
visitante en el Laboratorio de 
Bioquímica de la Universidad de París 
y es integrante del Consejo Consultivo 
de Ciencias de la Presidencia de la 
República, entre otros cargos que ha 
ocupado a lo largo de su trayectoria.

La doctora Pasantes Ordoñez 
presentará su conferencia magistral, 
el viernes 5 de junio a las 11:00 
horas, en el auditorio de la Biblioteca 
Magna de la Universidad Autónoma 
de Nayarit.

Dio inicio el cuarto módulo del 
diplomado “La integración de los ejes 
transversales en la educación superior”, 
dirigido a docentes del Tronco Básico 
Universitario (TBU) de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), con la 
temática “Transversalización de la 
perspectiva de género”, a cargo de 

María del Refugio Navarro Hernández, 
Salvador Sánchez Vásquez y Prisca 
Icela Romo González, docentes e 
investigadores de la UAN.

Claudia Cortez Valdivia, coordinadora 
del TBU expresó, que equidad de género 
es un tema importante en la universidad. 

“ E s  d o n d e 
convergen todas 
las d i ferentes 
perspectivas y 
opiniones, por lo 
que es necesario 
q u e  e x i s t a 
un  verdadero 
reconocimiento, 
p a r a  s e r 
concretado por 

el docente en sus acciones en el aula”.
De la misma manera agregó, que 

el objetivo principal de este módulo 
es propiciar un análisis sobre 
la perspectiva de género en la 
educación y sus implicaciones en 
la vida académica universitaria, con 
la finalidad de que quienes participen 
comprendan la categoría de género 
como una construcción social para el 
desarrollo de acciones y actividades 
docentes.

Indicó, que este módulo representa 
un aporte a la reflexión teórica sobre 
el fenómeno género, para dotar al 
docente con las herramientas básicas 
para una convivencia armónica en el 
aula. Manifestó, que los participantes 

Inicia en la UAN diplomado de “Integración de 
los ejes transversales en la educación superior”

En la Biblioteca Magna de la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN), se exponen 17 fotografías 
y dos piezas arte objeto, de la 
colección titulada “Imágenes de 
un Páramo de Sueños”, de Aidé 
Partida, promotora de la fotografía 
y trabajadora administrativa de 
la UAN.

Aidé Partida, explicó que las 
fotografías están basadas en la 
obra Páramo de Sueños, del poeta 
y escritor Nayarita Alí Chumacero, 
utilizando la técnica digital. 
“Algunas de las fotografías llevan 
por nombre: De tiempo a espacio, 
Poema de amorosa raíz, Muerte del 
hombre, El pensamiento olvidado, 
Vencidos, Amor es amar, Diálogos 
con un retrato, Mi amante y Entre 
mis manos, por citar algunas”.

La Fotógrafa comentó, que fue 
un trabajo de nueve meses, en 
el que utilizó una combinación 
entre imagen y literatura, lo que 
dio la pauta para lograr resultados 
con valor artístico y cultural. 
Agregó, que se exponen piezas 

reales, mostrando raíces desde 
un discurso y una historia, hasta 
homologar dos disciplinas en una 
pieza: la fotografía y la literatura.

A nombre de José Inés Enríquez 
Ledesma, director General del 
Consejo Estatal para la Cultura y 
las Artes (CECAN); Brisa López 
mencionó la importancia de 
respaldar y difundir el trabajo 
y obra de talentos nayaritas, 
y en este caso, de artistas 
universitarios.

“Es fundamental el apoyo de la 
universidad al proporcionar espacios 
como la Biblioteca Magna, un recinto 
en el que no sólo encuentras libros, 
sino que además promueven y ponen 
al alcance de la sociedad nayarita 
el arte y la cultura”, puntualizó, 
Brisa López.

Cabe destacar que en la 
ceremonia inaugural estuvieron 
presentes familiares del poeta 
A l í  Chumacero ;  docentes , 
administrativos y estudiantes de 
la UAN, así como también público 
en general.

Investigadora Herminia Pasantes estará 
en la UAN para dictar conferencia 

ExponEn En la Uan imágEnEs 
dE Un “páramo dE sUEños”

identificarán las nociones básicas 
de la categoría de género y sus 
implicaciones en la vida académica 
universitaria.

Por su parte Salvador Sánchez 
Vázquez mencionó, que la perspectiva de 
género es un término de una categoría 
analítica de las oraciones entre hombre 
y mujeres. Destacó, que en la UAN, se 
ha trabajado en esta temática desde 
hace 20 años, por lo que este módulo 
es una oportunidad para difundir cuál es 
el estatus sociológico, legal y filosófico 
entre la relación humana.

Asimismo dijo, no significa lo mismo 
sexo y género, detallando que el primer 
término tiene que ver con la cuestión 
biológica, mientras que el segundo se 

refiere a una construcción social. “El 
género como tal, es histórico, hay que 
aprender que se puede quitar o poner, 
sin embargo hay una dogmática social 
e histórica, en la que se definen los 
roles del hombre o la mujer y cuando 
no sucede no se sabe qué hacer”.

Enfatizó, que estas referencias 
culturales son móviles, por lo que pueden 
ser cambiadas cuando la sociedad lo 
permita. De igual manera, declaró, 
que toda la sociedad se encuentra 
involucrada en la perspectiva de género, 
de forma personal o en cualquiera de 
sus relaciones, convirtiéndose en una 
ventana más sobre cómo se desarrolla 
la naturaleza social.
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•    La CTM será clave en las elecciones de este domingo.
•    Ya se ve a Avelino Aguirre como aspirante a la gubernatura.
•   Actualmente esta central obrera se encuentra fortalecida 
como hace muchos años que no se veía.
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Las campañas terminaron. Ahora resta a los 
partidos con sus candidatos dejar descansar 
unos días a los ciudadanos para que tengan 
tiempo de reflexionar su voto, de analizar las 
propuestas y los perfiles de cada uno de los 
postulantes, para posteriormente este próximo 
domingo 7 de Junio, acudir a emitir el sufragio.

A pesar de que se trata de elecciones 
federales en Nayarit, no así por ejemplo en 
el vecino estado de Jalisco donde se están 
jugando además las presidencias municipales, 
se registraron unas campañas intensas, fuertes, 
donde los candidatos a diputados federales por 

los tres distritos que contempla nuestra entidad 
nayarita, tuvieron que sudar la gota gorda.

A pesar de que hubo candidatos de oposición 
al PRI como son PAN y PRD, que hicieron muy 
buenas campañas, todo parece indicar que serán 
los abanderados del partido tricolor quienes 
se alzarán con la victoria en los tres distritos.

Y es que el PRI es un gran monstruo que en 
época electoral sabe trabajar y que tiene entre 
sus filas a verdaderos soldados de batalla que 
sacan adelante las elecciones como sea y ante 
quien sea, eso se les reconoce a los priístas.

v Por: Roberto Cervantes Flores

LOS SECTORES DEL PRI
El Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) cuenta con tres sectores, tres bases, 
tres pilares, ellos son: CTM, CNOP y CNC, 
de estos tres sectores se desprenden 
múltiples organizaciones sindicales también 
afiliadas al partido tricolor.

De estos tres sectores, el de la CTM es 
probablemente el que tenga un número 
mayor de afiliados, desde albañiles hasta 
comerciantes, transportistas, gastronómicos, 
etcétera. La CTM es una organización 
enorme a nivel nacional y en Nayarit no es 
menos importante.

Sin embargo durante años la CTM se 
fue debilitando debido principalmente a la 
ausencia de liderazgos, pues se recuerdan 
sus años de gloria y poder en los tiempos de 
don Emilio M. González y más recientemente 
de Marco Antonio Fernández, quien falleció 
en un accidente automovilístico justo en su 
mejor momento político, donde se daba como 
un hecho su llegada a la gubernatura. Desde 
esa época de Marco Antonio Fernández, la 
CTM pareció ir a la baja.

AVELINO AGUIRRE
Líder de transportistas, hace unos meses 

Avelino Aguirre Marcelo fue elegido en forma 
arrolladora como nuevo dirigente estatal de la 
Confederación de Trabajadores de México (CTM), 
cargo que asumió con el total apoyo de las 
bases, de los sindicatos, de las organizaciones, 
de las secciones, en fin, la presencia de Aguirre 

Marcelo en la CTM vino a recobrar la fuerza 
de la central obrera.

La CTM por tanto en Nayarit no solamente 
se encuentra en una etapa de recuperación, 
sino además de reorganización, donde quedan 
fuera los simuladores y los falsos liderazgos 
que lejos de fortalecerla, la afectan, como lo 
habían hecho por años.

Es por ello que será pieza importante para 
el triunfo de los tres candidatos priístas a 
diputados federales.

El liderazgo de Avelino Aguirre es franco y 
manifiesto. Y precisamente con ello nuevamente la 
central obrera volverá a tener la fuerza de antaño 
cuando se daba el lujo de poner gobernadores, 
diputados, presidentes y regidores.

Grilla Política:
Sin embargo, aún falta mucho por hacer 

en los municipios, Avelino no la tiene fácil…
lasemanadenayarit@hotmail.com
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Rinden homenaje de cuerpo presente 
al ex alcalde, Tomás Cervantes Flores

*En la Alcaldía de Rosamorada

Rosamorada, Nayarit.-Tras 
oficiarle la misa de cuerpo presente 
en la iglesia de Guadalupe de esta 
cabecera  municipal al ex alcalde 
de Rosamorada el  Prof. Tomás 
Cervantes Flores, fue acompañado 
por una multitud de familiares y 
amigos quienes llevaron su  féretro 
hasta la Alcaldía.

A donde su hijo el actual 
Presidente Municipal, Tomás 
Cervantes de Dios presidió el 
homenaje que le rindieron al féretro  
del ex mandatario municipal Prof. 
Tomás Cervantes Flores, político 
que cuando gobernó los destinos de 
este pueblo lo hizo con humildad, 
honestidad y con un gran espíritu 
de servicio, así lo manifestó entre  
lágrimas Cervantes de Dios.

Agregó el Primer Munícipe 

Rosamoradense, Tomás Cervantes 
de Dios, “hoy se me va mi pilar 
más fuerte, ya que mi padre supo 
educarnos con  buenos valores 
y principios morales a mis dos 
hermanas y a mí, ya que gracias 
a sus consejos y  ejemplos de 
rectitud y  humildad nos formó 
y hoy  somos el reflejo de su  
persona, a quien Dios ya lo tiene 
en el Cielo”.

Cabe mencionar que al joven 
Rodrigo Cervantes le correspondió 
hacer  una reseña de su tío  el 
Prof. Tomás Cervantes Flores 
destacando que mentor que 
nació en Rosamorada el 21 de 
diciembre de 1945 y falleció el 
2 de junio  de 2015, agregando 
que fue presidente municipal 
de Rosamorada en el periodo  

1990  - 1993, siendo postulado a 
dicho cargo de elección popular 
por el Partido Revolucionario 
Institucional.

“Además fue dirigente de la 
Asociación Ganadera  local, director 
de la escuela  primeria Emiliano 
Zapata a donde estudió entre otras 
tantas responsabilidades que supo 
sacar adelante con espíritu de 
servicio, sin descuidar lo que para 
él siempre fue lo más sagrado, su 
familia asimismo fue un aficionado  
del Rey de los Deportes.

Puntualizó Rodrigo Cervantes, 
que su tío Cervantes Flores llevó 
a  cabo su enlace  matrimonial con  
la abnegada  señora Josefa de 
Dios de Cervantes ya  fallecida, 
con  quien procreó dos mujeres  

y  un barón y este último es el 
actual Presidente  Municipal de 
Rosamorada.

Es de señalar que el alcalde 
Tomás Cervantes de Dios, contó 
con la solidaria presencia en  
estos momento de  dolor al  haber 
perdido a su  padre, de la senadora 
Margarita  Flores Sánchez,  el 
dirigente estatal  del tricolor, Juan  
Carlos Ríos Lara,  el diputado 
federal  y líder de la CNC en la 
entidad, Juan Manuel  Rocha 
Piedra, funcionarios municipales 
y estatales, el titular del Registro 

Público de la Propiedad, Manuel 
Novelo Paredes, los alcaldes de 
Acaponeta, Malaquías Aguiar 
Flores y de Ruiz, Víctor Abud  
Pérez, la diputada local por el  
XVI Distrito, María Isidra Vargas 
López, los ex diputado locales, 
Alejandro Tapia Flores y Carlos 
Carrillo Santana, el líder natural de 
Rosamoradense, Carlos Ramírez, 
su hermano  Gustavo Ramírez, 
los  ex alcaldes de Rosamorada, 
Teódulo Sillas  Flores, José  Ángel 
Calvillo  López,  Abad Cervantes 
Zurita, Irineo  Cervantes Nava 
entre  otros.         
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Llega a Tepic Animac Tatto México
Por Robín Zavala/ Texto y Fotos 

Un estudio de primer nivel para quienes gustan del arte gráfico en la 
piel, los tatuajes de mayor calidad e higiene, abrió sus puertas en la ciudad 
de Tepic, en la plaza La Loma local 7 B, en un emotivo evento organizado 
por sus propietarios y quienes presentaron cada uno de los servicios y 
productos que ofrecen. 

Además de ofrecer un servicio directo, personalizado, pero sobre todo 
de calidad, para cada cliente que se presente será atendido por una 
recepcionista que realizará un primer estudio, sobre el detalle del trabajo 
que quiera. 

Posteriormente, e personal le podrá diseñar a su gusto un bosquejo de 
cómo quiere que sea su tatuaje, el tamaño, el presupuesto y el material 
que será usado. Finalmente 
con la mejor tecnología y con 
agujas desechables se podrá 
hacer un trabajo estupendo. 

Además en Animac Tatto 
México, se distr ibuyen 
productos únicos en Tepic 
que sirven para los efectos 
posteriores al ponerse un 
tatuaje. El mejor equipo 
para los mejores clientes en 
ANIMAC TATTOO MÉXICO 

Citas y presupuestos en 
el estudio 

311 112 02 98 whatsapp 
e inbox
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Tras comicios, todo seguirá igual
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La ausencia de un proyecto alternativo de 
Nación en las campañas políticas, la guerra sucia 
en que derivaron las actividades proselitistas 
entre las tres principales fuerzas políticas 
que compitieron por demostrar qué partido es 
el más corrupto, la crisis de inseguridad en 
el país, que incluyó homicidios, secuestros, 
agresiones o amenazas contra candidatos, y 
la ralentización económica, de la que se culpa 
ahora a administraciones anteriores, tendrán 
como consecuencia que todo cambiará para 
seguir igual. La bola de cristal de los modernos 
alquimistas nacionales, las encuestas sobre 
intención del voto, adelantan que el PRI-PVEM 
mantendrá el control del Congreso, a pesar 
de que perderá algunas gubernaturas,  y 
tendrá que $negociar$ con el PAN para sacar 
adelante sus proyectos legislativos; que la 
izquierda se fragmenta entre PRD y Morena, y 
que desaparecerán varios de los minipartidos 
al no alcanzar ni siquiera el 3 por ciento de 
la votación.

La próxima elección intermedia no será nada 
fácil. El propio consejero presidente del Instituto 
Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, demandó 
que haya condiciones de orden, paz pública y 
de seguridad para efectuar los comicios, tema 
que, advirtió, no es responsabilidad de dicho 
organismo, sino de instancias federales y locales 
encargadas de procurar la seguridad del país. 
Aún con el clima adverso que se presenta en el 
país por la conflictividad social, Córdova sostuvo 
que están listos para instalar la totalidad de 
casillas, aunque reconoció dudas en torno al 
estado de Oaxaca, en donde las juntas locales 
del INE están bloqueadas por el magisterio.

También el dirigente nacional del PAN, Gustavo 
Madero, pidió al gobierno federal garantías y 
condiciones para que los ciudadanos salgan 
a votar con tranquilidad. El líder blanquiazul 
exhortó al presidente Enrique Peña Nieto para 
que en su calidad de jefe de Estado, genere 
las condiciones necesarias para garantizar 
que el próximo domingo 7 de junio, se realicen 
elecciones tranquilas y en paz. Indicó que “las 
autoridades encargadas de la seguridad en 
el país, el Ejército, la Marina, la Secretaría 
de Gobernación, el gobierno en general y las 
administraciones estatales deben garantizar que 
las elecciones se lleven a cabo en las zonas 
donde hay claras amenazas y en territorios 
donde el narcotráfico ha realizado advertencias, 
a fin de que al gente salga a votar libremente”.

Mientras, en la Secretaría de Gobernación, 
el subsecretario Luis Enrique Miranda mantenía 
negociaciones en tres mesas simultáneas con 
los grupos que se han pronunciado contra la 

elección. Al escribir estas líneas, en el Palacio 
de Covián se encontraban los integrantes de la 
comisión negociadora de la CNTE, integrantes 
del Consejo de Comunidades de la Montaña 
de Tlapa, Guerrero, y representantes de los 
familiares de los normalistas de Ayotzinapa.

Estos comicios son los más violentos y 
judicializados de los tres que se han realizado 
en el presente siglo. No sólo se han cometido 
más homicidios, secuestros, agresiones o 
amenazas contra candidatos, sino que también 
se ha iniciado dos veces más denuncias que 
en los procesos de 2003 y 2009, de acuerdo 
con la cifras de la Fiscalía Especial para la 
Atención de Delitos Electorales (Fepade) 
de la Procuraduría General de la República, 
publicadas en su página de Internet.

Las modernas bolas de cristal en que los 
alquimistas nacionales han convertido a las 
encuestas presentan resultados diferentes en 
cuanto a porcentajes, pero coinciden en que el 
PRI continúa como puntero en la preferencia 
efectiva de voto hacia la elección de diputados 
federales del 7 de junio. La encuesta de vivienda 
de El Financiero-Parametría, presenta 31% 
para el PRI; 25% para el PAN; sólo 11% para 
el PRD; 9% para Morena; 8% para PVEM; 6% 
para Movimiento Ciudadano; y 4% por Nueva 
Alianza. PT, Encuentro Social y Partido Humanista 
no alcanzarán a mantener su registro, según 
este ejercicio.  Para Consulta Mitofsky, el PRI 
registrará 31%; el PAN 23.6%; PRD entre 17 y 
21%; Morena 10%; y PVEM 6%.  Para GEA-ISA, 
el PRI tendrá entre 30 y 40%; el PAN entre 23 
y 32%; el PRD entre 9 y 15%; Morena entre 4 y 
9%. Según la encuesta de Francisco Abundis, 
el PRI tendrá el 31%; el PAN 27%; y el PRD 
12%. PT, Encuentro Social y Partido Humanista 
no alcanzarán a mantener el registro.

La última encuesta nacional de vivienda de El 
Universal-Buendía&Laredo, señala que el PRI 
alcanzará el 29% de la votación; el PAN 25%; 
el PRD 11.7%; PVEM 9.2% y Morena 8.8%. 
Todos los sondeos registran una disminución 
de la intención del voto hacia el PRI de más 
del 10 por ciento, pero esto no es suficiente 
para dejar de ser la primera fuerza política 
del país. Aunque los sondeos establecen que 
eventos como la “casa blanca” o Ayotzinapa “se 
disiparon”, los escándalos en los que estuvieron 
envueltos destacados integrantes del gobierno 
priista bajaron las preferencias de ese partido 
para la elección intermedia.  

NUEVO LEÓN, BIPARTIDISMO EN RIESGO
Tal vez el resultado más sobresaliente de 

estas elecciones intermedias sea el triunfo de 

un candidato independiente a la gubernatura 
de Nuevo León. La encuesta de El Financiero-
Parametría  señala que existe un “empate 
técnico entre el candidato independiente Jaime 
Heliodoro Rodríguez Calderón, “El Bronco”, quien 
cuenta con el 34% de la preferencia efectiva, 
y la candidata de la Alianza PRI-PVEM-Nueva 
Alianza y el Partido Demócrata (local), Ivonne 
Álvarez, quien tiene el 32% de la  intención 
del voto de los ciudadanos neoleoneses. La 
diferencia es de apenas de dos puntos y dado 
que el margen de error del sondeo es de 3.1 
por ciento, los resultados se encuentran dentro 
del mismo. El candidato panista, Jesús Cantú, 
se ubica en tercer lugar con el 25 por ciento 
de la preferencia efectiva.

Pero la encuesta del periódico Reforma da 
otros resultado muy diferentes. Según este 
sondeo, el candidato independiente Jaime 
Rodríguez aventaja por 13 puntos a la priísta 
Ivonne Álvarez, mientras que el panista Jesús 
Cantú se mantiene en tercer lugar. Jaime 
Rodríguez registraría 42% de votos, Ivonne 
Álvarez 29% y Felipe de Jesús Cantú 24%.

La elección es Nuevo León sin duda es la más 
interesante a nivel nacional por la aparición de 
un candidato independiente, Jaime Heliodoro 
Rodríguez Calderón, alias “El Bronco”, quien 
tiene grandes posibilidades de ganar, algo que 
nunca antes se había visto en el país. Su victoria 
representaría un cambio al bipartidismo que 
ha imperado históricamente en esa entidad.

Por el contrario, en el Bajío, se esperan 
elecciones cerradas. La encuesta de El 
Financiero-Parametría señala que sólo hay  un 
punto de diferencia entre los candidatos del PAN 
y el PRI en Querétaro y San Luis Potosí. En la 
primera entidad, el candidato panista Francisco 
Domínguez tiene una preferencia efectiva de 
44 por ciento de los electores, mientras que el 
priísta Roberto Loyola cuenta con 45 por ciento. 
En tercer lugar está Celia Maya, candidata de 
Morena, con sólo 4 por ciento. Loyola alcanza 
el primer lugar gracias a la alianza que el PRI 
hizo con PT, PVEM y Nueva Alianza, que le 
suman 5 por ciento.

Mientras que en San Luis Potosí, la disputa 
de la elección de gobernador se da entre la 
panista Sonia Mendoza Díaz, quien cuenta con 
el 38$% de las preferencias efectivas, según el 
sondeo de El Financiero-Parametría, en tanto 
que Juan Manuel Carreras, de la coalición 
PRI, PVEM y Nueva Alianza, tiene el 37 por 
ciento. El tercer sitio es para Fernando Pérez 
Espinosa con el 18%.

En Colima, todo parece indicar que el priísmo 
se impondrá. De acuerdo con la encuesta de 

vivienda del periódico El Universal,  el candidato 
del PRI-PVEM-Panal, José Ignacio Peralta, 
cuenta con el 44.4% de la intención del voto, 
con lo que supera 7.6 puntos porcentuales al 
panista Jorge Luis Preciado, que tiene 36.8%. 
En tercera posición está Leoncio Morán, con 
11.9% de Movimiento Ciudadano, seguido por 
Martha Zepeda del PRD, con 3.2%.

En la Ciudad de México se espera que 
el PRD y Miguel Ángel Mancera pierdan la 
hegemonía para dar paso a Morena en los 
gobiernos delegacionales y en la Asamblea 
Legislativa, de acuerdo con los sondeos hechos 
por MItofsky, GEA-ISA y Buendía y Laredo.

Se espera una elección cerrada en Baja 
California Sur, aunque el PAN lleva ventaja 
según varios sondeos, y Sonora, entre PRI 
y PAN, y en Guerrero, entre PRI y PRD. Y 
en Michoacán, entre PRD, PRI y PAN. La 
encuesta de El Financiero-Parametría en 
Michoacán establece que los candidatos del 
PAN, Luisa María Calderón, y el del PRD-PT, 
Silvano Aureoles, tienen 31% de las preferencia 
electorales, sólo un punto por arriba del priísta 
Chon Orihuela. 

En Sonora, la encuesta de Covarrubias y 
Asociados da un empate técnico entre la priísta 
Claudia Pavlovich (40.8%) y el aspirante del 
PAN,  Javier Gándara (37.3%). La diferencia 
ente ambos punteros es de 3.5 puntos 
porcentuales, sólo un punto mayor al margen 
de error de la encuesta que es de +/- 2.5%. 
También al encuesta de El Universal daba un 
empate ente PRI y PAN con 45.8% y 44.6%, 
respectivamente. Esta elección parece ser un 
volado en donde cualquiera de los punteros 
puede ganar.

Para Baja California Sur, Carlos Mendoza 
Davis, candidato del PAN, tiene 49% de las 
preferencias, lo que lo coloca en el primer 
lugar, según la encuesta de Parametría. 
Ricardo Barroso del PRI tiene 33%. En tercer 
lugar, Jesús Druck , del PRD, tiene 13% de las 
intenciones del voto.

En Guerrero, contra todos los pronósticos, 
el priísta Héctor Astudillo podría ganar, porque 
el PAN no existe en la entidad y la izquierda se 
fragmentó con la tragedia de Iguala-Ayotzinapa. 
La elección en esa entidad presenta serios 
riesgos por las movilizaciones sociales y 
magisteriales.

La victoria del priísta Alejandro Moreno 
Cárdenas en Campeche parece inminente, pues 
lleva una gran ventaja, aunque la candidata de 
Morena, Layda Sansores, creció y ya está en 
segundo lugar, pero no se ve cómo pueda ganar.

““Los pueblos tienen el gobierno que merecen”, lo que pasa 
es que en nuestro caso se ha abusado”: Jorge Saldaña

Estado de los ESTADOSEstado de los ESTADOS
Por Lilia Arellano
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Tuxpan

Por: Julieta Villanueva
 
Tuxpan,  Nayar i t . -  Hasta 

las oficinas de redacción de 
es te  mun ic ip io  acud ie ron 
derechohabientes del Seguro 
Social provenientes de su lugar de 
origen la región de Las Haciendas, 
quienes se quejan amargamente 
de la atención que reciben del 
personal que entrega las fichas 
para que puedan ser atendidos 
en las diferentes especialidades 
médicas. 

Siendo en el área de odontología 
donde el favoritismos no se hace 
esperar; a diario atienden primero 
a los empleados de la Comisión 
Federal de Electricidad, después 
los familiares y amigos de los 
empleados del IMSS y al último los 
derechohabientes quienes tienen 
que madrugar desde las 3 de la 
mañana y en muchos de las veces 
hasta se quedan a dormir afuera 
del nosocomio para que puedan 
ser atendidos, si es que alcanzan 

Las oficinas del ministerio 
público del fuero común del 
municipio de Tuxpan, son las más 
deterioradas de todo el territorio 
Nayarita; el equipo de cómputo 
e impresoras son ya obsoletas, 
algunos de los escritorios están 
tan viejos que están siendo 
sostenidos por ladrillos, los 
muebles de la pequeña sala de 
espera ya están todos rotos, no se 

cuenta con aire acondicionado y 
las escaleras de las mencionadas 
oficina son una pesadilla para 
nuestros adultos mayores, de 
los cuales algunos de ellos ya 
han sufrido accidentes. 

Urge que renten otras oficinas 
donde se cuente con todos los 
servicios y comodidades para la 
ciudadanía de este municipio.

FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN, NAYARIT

FOTOQUEJA CIUDADANA

Brotan más 
quejas en 

contra de la 
atención del 
Seguro Social
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Tuxpan, Nayarit.- En esta fotografía 
podemos ver la cochera de una 
empresa funeraria que se ubica por 

la calle de Miguel Hidalgo casi 
esquina con Querétaro, donde a 
diario bloquean el área peatonal 
con sus vehículos, lo que es muy 
peligroso para los transeúntes porque 
se tienen que bajar de la banqueta 
con el riesgo de ser arrollados por 
un automovilista o un moto loco, de 
los que abundan en esta ciudad y 
que a diario infringen la ley, pero 
que no son molestados porque 
nos dicen los propios agentes de 
tránsito que tienen orden de no 
actuar ‘porque estamos en tiempos 
electorales’. 

Servidos señores y señoras de 
la cabecera municipal de Tuxpan, 
ahora esperemos que la autoridad 
competente actué como corresponda. 

una de las tres fichas que le queda 
a la derechohabiencia.

Necesitamos que el delegado 
estatal del IMSS en Nayarit ponga 
orden y cambie estas malas 
costumbres en el Hospital de 

Medicina Familiar Número Ocho 
de Tuxpan, donde ya es tiempo 
que se tenga un control en el 
otorgamiento de fichas para la 
atención médica. 

Seguiremos informando.- 
julietapretty94@hotmail.com
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ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA
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 TODOS A VOTAR ESTE DOMINGO.- 
si se quiere cumplir con una obligación 
ciudadana, que es la fundamental, es sin 
duda, que el ir a votar, este domingo 7 
de junio, para elegir a nuestros diputados 
federales, ya que no es congruente, señalar 
errores, decir que son unos inservibles u no 
simples zánganos, sino se va a sufragar, 
esos no tiene derecho de decir nada, ni 
para bien ni para mal, por ello, es muy 
respetable, y da muestras de madurez 
y civilidad política, el hecho de que el 
presidente del Comité Directivo Estatal, 
y coordinador de fracción parlamentaria 
del PAN, JOSÉ RAMÓN CAMBERO 
PÉREZ, se hay pronunciado a favor de 
que la ciudadanía tome este domingo, 
como una fiesta de la democracia, en 
donde el mayor regalo que uno puede 
dar, al festejado, es precisamente el ir a 
las urnas a votar, el interés fundamental 
es emitir el voto, a favor de quien crea la 
ciudadanía que será su diputado federal 
que les responda al pueblo, al trabajo de 
gestión para que Nayarit en lo general 
alcance verdaderos desarrollos a través 
de la serie de recursos que puedan bajar 
, aunque es lógico entender que RAMÓN 
CAMBERO haya en su momento dicho, 
como lo ha venido reiterando en cada una 
de las conferencias que ha dado en la 
sede del partido azuleste, que lo primero 
que el pueblo debe de valorar, es quienes 
de los que están en la contienda les han 
cumplido, quienes de estos candidatos 
que han desempeñado puestos públicos, 
no se han enriquecido a la sombra del 
puesto, quienes han cumplido con sus 
responsabilidades, y después de esta 
reflexión, pues que elijan, aunque para él 
los panistas son los mejores, y es lógico 
entenderlo, pero más sobresaliente de 
entender es su postura del llamado al voto 
ciudadano, de ir a las urnas temprano, 
esto para ver en la comodidad de los 
respectivos hogares el partido de fut bol 
de la selección mexicana con Brasil,  y 
así como hay euforia para presenciar este 
partido, así debe ser el ímpetu emocional 
que se tendrá que desbordar por ir a emitir 
el voto; pero también el llamado a nuestras 
autoridades para que no intervengan en 
este proceso y no lo empañen con sus 
acciones, que dejen de manera libre al 
pueblo de elegir a sus representantes 
populares.

C O N C L U Y E N  C A M P A Ñ A 
ELECTORALES.- el día de ayer, todos 
los candidatos concluyeron sus campañas, 
algunos hicieron actos públicos para ello, 
otros definitivamente lo dejaron pasar, pero 
de una u otra forma, ya todos concluyeron, 
desde hoy, el silencio será sepulcral en el 

tema electorero, bueno, solo en lo referente 
a no andar de manera pública haciendo el 
proselitismo, porque se entra a la etapa 
del “ silencio fingido”, que no es otra cosa, 
que seguir haciendo proselitismo pero 
ahora de manera pausada y sistemática, 
entregando dadivas, para comprometer el 
voto, los descalificativos, denostaciones 
en contra de los adversarios, en estos tres 
días restantes, será muy “normal” porque 
entra dentro de la “guerra fría electoral”, 
pero indudablemente, a comparación de 
otras campañas electorales federales, que 
son consideradas como “frías”, pues esta 
ha sido la más congelada, ya que no solo 
fue fría, sino extremadamente congelada, 
ya que pese a que decimos que han 
concluido las campañas, realmente, no se 
vieron que hayan dado inicio, porque han 
pasado desapercibidas, y esto ha sido en 
general, y no en particular de un determinado 
candidato de un partido político, ahora si 
nos toca a nosotros como ciudadanos, dar 
el último toque, cerrar la última etapa que 
puede tener un proceso electoral, que es 
el emitir el voto en las urnas.

MIENTRAS QUE CANDIDATOS 
TERMINARON CAMPAÑAS, ÁGUEDA, 
LA TERMINA HASTA EL SÁBADO.- ya no 
habrá movilizaciones, ni mítines políticos de 
parte de ningún candidato, puesto que serían 
sancionados por la autoridad electoral, en 
este caso por el mismo Instituto Nacional 
Electoral, por no respetar la veda electoral, 
pero cuando los abanderados andarán de 
manera sigilosa y en la penumbra para no 
ser vistos públicamente, siguiendo haciendo 
proselitismo, la dirigente del Sindicato Único 
de Trabajadores al Servicio del Estado y 
Municipios,-SUTSEM-, ÁGUEDA GALICIA 
JIMÉNEZ, ella dará el último estirón a 
favor de quien ahora es su candidato, 
para favorecer al partido que ahora, será 
su aliado, por ello, este sábado 6, en los 
cercanos umbrales de que dé inicio la 
jornada electoral del domingo 7 de junio, 
la dirigente del SUTSEM, realizará una 
marcha eminentemente política en favor 
del PAN y en contra del PRI, pese a que 
la estarán queriendo disfrazar de ser una 
marcha laboral, los tintes son obvios de 
que es para darle el empujó de última 
hora a GALVÁN como abanderado del 
blanquiazul, con quienes al decir de los 
propios integrantes del comité de esta 
organización sindical, se “amarraron” 
acuerdos con él para resolver cada uno de 
los conflictos que enfrenta con el gobierno, 
lo que no quieren entender esta dirigencia 
sutsemista, que un nudo simple ciego, se 
desamarra con muchísima facilidad, y eso 
es precisamente lo que pasará, pero en 
fin, los intereses personales son mayores 

Ya estamos casi listos para que el 
próximo 7 de junio se elijan  nueve 
gobernadores en diversos estados del país;  
en opinión de algunos comunicadores el 
multipartidismo en lugar de ayudar afecta 
la democracia, dado que le quita seriedad 
a la elección y más que avanzar es un 
serio retroceso. Cada quien habla como 
quiere en este país donde deben existir 
libertades, pero son 10 partidos en pugna 
en México, cuando en Estados Unidos, 
por ejemplo, solamente compiten 2.

Los expertos señalan que tanto partido 
político sólo puede explicarse como una 
forma novedosa ‘de hacer negocio’ con 
las generosas prerrogativas que otorga 
el Instituto Nacional Electoral. Al final, 
más de uno de esos membretes perderá 
su registro, pero habrá participado en el 
reparto de  los miles de millones de pesos 
que costará la elección 2015. 

Es demasiado dinero para tan pobres 
propuestas y muchos candidatos 
insalvables.

Además, la elección 2015 incorpora 
f iguras  novedosas  y  aparecen 
acontecimientos inesperados como las 
acciones  del Partido Verde, que ha sido 
multado con casi 516 millones de pesos, 
obligando a que muchos ‘acomedidos’ 
pidieran su pérdida de registro ante 
el Instituto Nacional Electoral y el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación. Inútilmente pugnan por la 
cancelación del registro del mencionado 

partido pero éste sigue en el escenario 
político nacional.

Otra novedad es  que en Nuevo 
León ‘El Bronco’ puede ser la sorpresa 
de la elección 2015. Jaime Rodríguez 
Calderón, “El Bronco”, es el primer y único 
candidato independiente que compite 
por una gubernatura, y dicen que tiene 
posibilidades reales de ganar. Muchos 
independientes la juegan en los estados 
para diputados. 

Así mismo, las encuestas son diferentes: 
el 'Bronco' en unas aparece en tercer 
lugar -con un empate técnico entre PRI y 
PAN en el primer lugar-, y en otras, como 
la del diario Reforma, las preferencias 
electorales se inclinan en favor de 
Rodríguez Calderón, quien aventaja, en 
dos puntos. Finalmente, el electorado 
dirá la última palabra.

Mitofsky y otros encuestadores apuntan  
que  las preferencias electorales van con 
un PRI ubicado en el 32 por ciento;  el 
PAN 22; PRD 14; PVEM 7,  y Morena 8, 
a pesar de su escaso tiempo de registro.

Esas cifras son indicativas de un 
voto duro hasta hoy sin posibilidades 
de desplazarse hacia un candidato con 
propuestas y oferta política novedosa y 
diferente que cambie la correlación del 
voto de los partidos hacia ese candidato.

Veremos y Diremos.

ELECCIONES 
DEL 7 DE JUNIO

Por 
Julio 

Casillas 
Barajas 

que los generales, aunado a ello la sed 
de venganza desmedida, aunque en cierta 
medida, el SUTSEM, tiene la razón, por el 
trato que han estado recibiendo en este 
sexenio, y para asegurar que esta marcha 
llame la atención y la pretensión de meter 
miedo y un gran susto al gobierno de 
efecto, ÁGUEDA GALICIA, ha ordenado 
que esta marcha del sábado a las 8 de 
la mañana, sea de carácter obligatorio.

MAÑANA EL SECRETARIO DE LA 
DEFENSA NACIONAL EN TEPIC.- 
indudablemente que la avenida México 
entre las avenidas Allende y Morelos, 
de esta ciudad, se verá como un cuadro 
impenetrable, inviolable, pero más aún 
el Congreso del Estado, el cual será 
considerado todo un bunker, en donde 
las tropas militares, estarán apostadas en 
estas calles, y algunos de civiles estarán 
desde Palacio de Gobierno hasta el propio 
centro de la ciudad, para evitar cualquier 
hecho o incidente que pueda poner en 
riesgo o pueda quebrantar la tranquilidad 

del Secretario de la Defensa Nacional, 
del General de División SALVADOR 
CIENFUEGOS ZEPEDA, quien estará en 
Tepic, por segunda ocasión y precisamente 
en este mismo Poder Legislativo, dentro 
del marco del homenaje a la Fuerza Aérea 
Mexicana por sus 100 años de labor, por 
lo que en muro de honor de la sala de 
sesiones “Benito Juárez” se inscribirán con 
letras de doradas la leyenda “ Centenario 
de la Fuerza Área Mexicana” así que hasta 
el acceso a los medios de comunicación 
será negado, ya que no se quiere perturbar 
la extrema tranquilidad de militar de alto 
rango con alguna pregunta incómoda.

ESPADAZO.- se lo lleva nada menos 
que ADELAIDA IBARRA RODRÍGUEZ, de 
la planilla blanca, quien se dijo ultrajada, y 
violada, ya que lo dicho por ella es que su 
dirigente del SUTSEM, ÁGUEDA GALICIA, 
ha permitido que se le venda y prostituya 
por atender intereses políticos que solo 
a ella la benefician, ahora solo falta que 
exija reconstrucción de hechos.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, 
Nayarit.- El actual 
l oca l  d i pu tado 
Pavel Jarero, no 
ha  p resen tado 
ninguna iniciativa 
para beneficio del 
Pueblo; se dedica 
a insul tar  y  a 
descalificar a todo 
aquel que le da la 
contra, se dedica 
a efectuar criticas 
destructiva en contra 
de sus compañeros de partido, a 
quienes  calumnia y ofende sin 
beneficio alguno para su causa 
o su partido.

Comparándose con el Canelo 
Álvarez, se dedica a retar a toda 
autoridad, incluso al PRD, se 
manifiesta como pilar y se reúne 
con el profesor Pablo Balbuena, 
en vez de juntarse con Martin 
Pérez Castañeda, actual dirigente 
del Sol Azteca en este municipio, 
lo discrimina asegurando que no 

tiene la capacidad para dirigir este 
organismo político local.

De entrada descalifica todo y se 
siente importante e indispensable, 
con su nuevo estilo de perdonavidas, 
ofende y reta a todos, inmerso 
en agravada locura, su forma de 
conducirse es lo que lo hunde, 
solo recibe halagos de un par de 
seguidores que aseguran que es 
el hombre perfecto que no pierde 
el piso, y culpa a la oposición de 
toda incapacidad, todo sale de su 
agravada locura.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- A 
primera vista el carismático 
político Gerardo Fernández 
Noroña, parece clon del profesor 
Rigoberto Altamirano, muchos 
dicen que tienen similar apariencia 
física, activista político que 
pertenece a una generación ultra 
realista, con la vasta capacidad 
de hablar y de mostrar sus 
emociones de manera natural.

Capaz de invertir un millón de 
ideas cuando se encuentra en 
comunión con sus seguidores 
con buen comportamiento, capaz 

de utilizar vastas experiencias 
de interacción en relación con 
sus semejantes, este ya veterano 

político visitó esta ciudad el 
pasado dos de junio, donde 
disertó en política con avanzado y  
cadencioso movimiento de manos 
reproduciendo sus emociones.

Un pol í t ico dotado de 
inteligencia natural, en ese 
sentido matiza lo que aporta 
con  su sistema de gestión 
con estilo definido captando y 
desarrollando el acercamiento 
con las masas con básico 
comportamiento de líder con 
apariencia social, que puede 
disertar sobre las necesidades 
de un pueblo subyugado por 
malos gobiernos. 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El ex 
titular de OMOPASI, y fuerte 
aspirante a regidor el ingeniero 
Paco Ortiz Villanueva, promueve 
festival gastronómico en este 
municipio como punto de partida 
para incrementar las experiencias 
culinarias y para atraer la inversión 
privada en el entorno, con este 
tipo de promoción se apoya a 
los pequeños productores en el 
municipio.

Además este tipo de eventos 
culinarios dejan fuerte derrama 
económica y se promueven todas 
las cosas buenas que el municipio 
produce, abundó Paco Ortiz, “es un 
programa enriquecido donde pueden 
participar todas las tendencias 
gastronómicas y puede ser una 
oportunidad bastante buena para 
los pequeños comedores  de 
comida corrida”.

Se destaca que una parte de este 
evento será la presencia de cocineras 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El Club 
Deportivo Polillas, en conjunto 
con el municipio preparan eventos 
deportivos en las colonias 
populares con la finalidad de 
impulsar la actividad deportiva 
en los citados lugares, así lo 
manifestó el excelente directivo 

y excelso profesor José Luis 
Dámaso Larios García, quien 
fuera fino jugador de futbol hace 
algunos ayeres.

Este tipo de celebraciones 
son históricos los primeros que 
se realizan en los 100 años de 
vida organizada de este municipio 
emblemático del estado de Nayarit, 

donde ésta agrupación quiere 
integrar a los más jóvenes de las 
colonias, para ello promueven 
este tipo de actividad que no solo 
se concentrará en las colonias, 
también habrá participación en 
la zona centro.

Los integrantes de este 
importante c lub deport ivo 

local pretenden hacer historia, 
acop lados  con  d i ve rsas 
instituciones educativas y sociales, 
incluyendo grupos sindicales y la 
autoridad local, estas actividades 
se comenzarán en fecha próxima a 
través del fomento deportivo local, 
el objetivo de la organización es 
hacer mejores familias por medio 
de la disciplina del deporte. 

Club Polillas prepara magnos eventos deportivos

El clon del profesor Rigo Altamirano 
estuvo de visita en esta localidad

15

Pavel Jarero sigue con su 
estilo de perdonavidas

Paco Ortiz promueve evento gastronómico, 
para descubrir la antigua cocina

tradicionales, para 
posicionar la comida 
veterana del municipio, 
se trata de descubrir la 
antigua y la creatividad 
de cocina, promover 
el tema culinario de 
nuestras abuel i tas 
tiene significado, la 
promoción de platillos de 
la cocina rudimentaria 
con su sabor especial.

¡APROVECHE!

SE VENDE 
GRAVA Y ARENA 

AL MENUDEO
INFORMES TELÉFONOS:

(TEL) 212 73 58 y 
(CEL) 311 136 39 81
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“Blanca” se convirtió rápidamente 
en huracán categoría 4.

Colocan topes y señalamientos en el boulevard.Oscar González/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Debido a la gestión 
que hizo el Presidente Municipal 
Malaquías Aguiar Flores, la noche 
del martes 2 de junio se comenzaron 
a colocar en el boulevard “Juan 
Espinosa Bávara” de ingreso a 
la ciudad de Acaponeta, topes, 
palmetas y señalamientos que 
fueron las recomendaciones que 
hizo la Dirección de Tránsito del 
Estado de Nayarit, con respecto 
a la vialidad de esta importante 
avenida.

Como se recordará, a principios 
del mes de febrero pasado, el 
alcalde Malaquías Aguiar, sostuvo 
una reunión en su despacho en el 
Palacio de Gobierno con el Delegado 
de Tránsito en Acaponeta, Moisés 

Oscar González/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Aunque aún no es 
una amenaza grave para las costas 
nayaritas, el huracán “Blanca”, en 
estos momentos ya de categoría 4, 
porque se encuentra a 735 kilómetros 
al sur de Manzanillo, Col. con vientos 
máximos sostenidos  de 215 kms/
hr. y rachas de 260, viajando hacia 
el norte muy lentamente, pues 
en ratos sostiene una posición 
semiestacionaria.

Al respecto el Servicio Meteorológico 
Nacional de la CONAGUA, informa 

que “Blanca” mantiene potencial 
de lluvias muy fuertes en Jalisco, 
Michoacán y Guerrero; lluvias fuertes 
en Colima, y se esperan lluvias en 
Nayarit y Sinaloa, mismas que pueden 
estar acompañadas de tormentas 
eléctricas, caída de granizo y vientos 
fuertes.

La atención sobre este meteoro 
radica en que viene recorriendo la 
costa del Pacífico enfilado hacía 
la península de Baja California, 
esperando que toque tierra en las 
primeras horas del lunes 8 de junio.

La Secretaría de Gobernación 

emitió “Alerta Azul”, que consiste 
en activar procedimientos internos 
de comunicaciones y mantener alto 
nivel de atención a información oficial, 
para Oaxaca, Nayarit e Isla Socorro 
a través de su cuenta de Twitter.

En Guerrero, Michoacán, Colima 
y Jalisco se mantiene “Alerta Verde” 
en fase de acercamiento. Asimismo, 
el huracán “Andrés” se debilitó a 
tormenta tropical este miércoles, 
localizándose a aproximadamente 
1,380 km al suroeste de Punta 
Eugenia, Baja California Sur, sin 
embargo existe el temor de que la 
banda de nubosidad que arrastra, 

se integre al sistema de “Blanca”, lo 
que podría provocar fuertes lluvias 
en el litoral del Pacífico noroccidental 
y Baja California.

En Acaponeta, el responsable 
de la Dirección de Protección Civil 

del Ayuntamiento, recomienda a la 
población en general a mantener 
precauciones y atender las 
recomendaciones emitidas por las 
autoridades del Sistema Nacional 
de Protección Civil y las que ellos 
emitan a nivel municipal.

Ricardo Perales Aguirre con quien 
llegó a acuerdos para aliviar la 
problemática vial de ciertos puntos 
críticos, entre ellos el boulevard, 
donde constantemente se reportan 
accidentes en los que se involucran 
automovilistas y peatones.

En la reunión estuvieron presentes 
el Secretario de Gobierno, C. 
Gerónimo Cosío Orozco y el titular 
de Protección Civil, C. Germán 
Alaníz Quiñones, quienes tomaron 
nota varios acuerdos, entre otros 
el estudio de viabilidad y situación 
actual del crucero de Infonavit, 
principalmente y otros como el de 
Aurrera y la llegada a la secundaria 
“Leyes de Reforma”. Así la Dirección 

General de Tránsito y Transporte 
del Estado de Nayarit, hizo los 
análisis y estudios pertinentes, 
dando al Ayuntamiento de Acaponeta 
sus recomendaciones que son la 
colocación de boyas en el crucero 
de Infonavit, tanto en los carriles 
centrales, como en las laterales y el 
carril que desvía a los automotores 
hacia el panteón municipal o la 
colonia Invinay. También se colocaran 
boyas en el crucero de la bodega 
Aurrera y frente a la Cruz Roja, 
tanto en los carriles laterales como 
en los centrales. Finalmente estas 
mismas estructuras se instalarán a 
la llegada de la Secundaria General 
“Leyes de Reforma”, solo en ese 
carril de llegada y para proteger el 
arribo y salida de los estudiantes 

del plantel.

Asimismo se 
h a n  c o l o c a d o 
algunas palmetas 
que  adv ie r t en 
la presencia de 
peatones en esos 
cruceros y de topes 
o boyas, además 
de señalamientos 
pintados en el 
asfalto dirigiendo 
l a  c i r c u l a c i ó n 
vehicular.

Además de las 
gestiones del primer 
edil, hay que decir 
que estas acciones 

se hacen con recursos propios 
del ayuntamiento, esperando 
que en adelante estas iniciativas 
coadyuven a la seguridad, tanto 
de los conductores de vehículos 
como de los transeúntes y que 
unos y otros, tomen conciencia de 
hacer caso a los señalamientos, 
conocer el mejor uso de la avenida 
de ingreso a la ciudad y respetar el 
Reglamento de Tránsito, así como 
las disposiciones que para este 
caso en particular vayan saliendo.
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El Amigo Layín, 
ayudando sin fronteras

Por Germán 
Almanza 

La vida no es fácil 
para nadie, todos tenemos 
p rob lemas  y  t odos 
enfrentamos situaciones 
difíciles. Sin embargo 
existen casos que nos 
enseñan que nuestra cruz 
no es tan pesada y que 
muchas veces existen 
personas dispuestas a 
darte una mano.

Como el caso de Axel Fabián Arribeño 
Pérez, un pequeño de sólo dos años de edad, 
quien en este momento junto con sus padres 
Fabián Alberto y Cindy Marlene se encuentra 
librando la batalla más difícil de su vida, luego 
de ser diagnosticado con Cirrosis, un grave 
padecimiento que amenaza con arrebatarle 
la vida a tan corta edad.

Sin embargo este pequeño tiene la posibilidad 
de salir adelante y sobrevivir de ese delicado 
problema si recibe un trasplante de hígado, por 
lo que sus padres comenzaron a moverse y a 
conseguir todo lo necesario para que su bebé 
sea sometido a esta cirugía en la ciudad de 
México, gestionando apoyos para los tratamientos 
y buscando sobrellevar los elevados costos de 
movilizarse en otras ciudades.

Cindy y Fabián no dejaron de tocar puertas 
en Tepic, e incluso fueron a tocar una puerta 
un poco más lejos hasta San Blas, la cual si 
se abrió.

Enviaron una petición al Presidente Municipal 
de San Blas, Hilario Ramírez Villanueva “Layín”, 
esperanzados por su conocida generosidad y su 
apoyo altruista a los más necesitados y no se 
equivocaron, pronto su petición fue respondida. 

Luego de que los padres del pequeño Axel se 
acercaron a pedirle ayuda, Layín de inmediato 
se interesó en el caso y decidió ayudarlos sin 
importarle fronteras. Visitó a los padres de 
familia en Tepic y ahí conmovido ante la lucha 
de esta familia se comprometió con ellos a 
cubrir en su totalidad los gastos del traslado, 
hospedaje y alimentos en Guadalajara y en la 
Ciudad de México el tiempo que necesitaran 
para concretar y llevar a cabo la cirugía del 
pequeño.

A pesar de que el niño anteriormente había 
sido tratado en el Centro Médico de Occidente 
en el Guadalajara, no pudo ser intervenido ahí 
ya que en dicha clínica sólo se llevan a cabo 

trasplantes de donador cadavérico, siendo 
que en el caso de Axel el donador es su papá, 
donador viviente, por lo que su cirugía tendrá 
que realizarse en el Centro Médico Siglo XXI 
de la ciudad de México. Esta situación puso 
en aprietos a la familia, pero dejó de ser un 
problema gracias al “Amigo Layín”.

Cumpliendo su palabra, Layín solventó que 
los padres y el pequeño viajaran en avión a la 
ciudad de México a su primera cita en el Centro 
Médico Siglo XXI el pasado 13 de mayo.

Sin embargo el apoyo no se limitó sólo a 
eso. Luego de enterarse que los médicos daban 
las citas muy tardías, el amigo Layín envió a 
una gestora a acompañar a la familia Arribeño 
para agilizar la atención y programación de la 
cirugía, reuniéndose con doctores y directores 
del centro siglo XXI, haciendo énfasis en lo 
delicado del caso y en lo vital de que el pequeño 
recibiera la intervención lo más pronto posible. 

Como dando fe de la gravedad del caso, el 
pequeño Axel tuvo que ser ingresado a urgencias 
en Guadalajara luego de que comenzó a vomitar 
sangre, donde tras ser atendido requirió ser 
hospitalizado. El bebé fue dado de alta el 19 
de mayo tras ser estabilizado y alimentado. 
Posteriormente el niño y sus padres, gracias 
al apoyo económico que siguieron recibiendo 
de Layín pudieron instalarse en Guadalajara, 
cerca del centro médico para enfrentar cualquier 
emergencia.

Por otro lado, gracias a la gestión del equipo 
de Layín, se logró que en poco tiempo los 
médicos comenzaran la valoración y preparación 
de Fabián, quien para ser donador de su hijo 
debe seguir ciertas indicaciones, entre ellas 
bajar cuatro kilos de grasa para mejorar la 
salud de su hígado. 

El 1 de junio del presente año el bebé Axel 
acudió a una cita con el médico en Guadalajara 
para valorarlo y hacerle estudios, afortunadamente 
el niño se ha mantenido bien. A su papá ya 

No hace mucho el gobierno autorizo un 
incremento a la tarifa del transporte público 
y nuevamente  andan en busca de otro 
aumento, según comentaba recientemente 
el dirigente de Transpornay, Ezequiel Llamas 
Alvarado, que argumentaba que el objetivo 
es para mejorar el parque vehicular, lo que 
mucho se duda, pues seguimos teniendo 
en Tepic pura chatarra en su mayoría.

Como siempre sucede el afectado es 
el ciudadano que requiere de ese pésimo 
servicio, tanto en camiones como en las 
combis de las diferentes rutas, los cafres 
del volante no tienen el menor cuidado 
y diariamente exponen la vida de los 
pasajeros, principalmente de niños y 
personas adultas que en ocasiones hasta 
dejan en las esquinas y no se paran para 
subir a ese tipo de personas.

Según el voraz liderzuelo se pretende 
incrementar de 6 a 8 pesos la tarifa, 
supuestamente porque es la más baja 
del país, y refiere, que con eso evitar que 
las actuales unidades con que cuentan 
se conviertan en chatarras, por eso la 
necesidad de renovarlas con tiempo, pero 
la realidad es el aumento, aunque después 
estas sigan usándose hasta estar inservibles 
como sucede moralmente, de cuando acá 
tan preocupado.

La verdad que la crisis económica que 
impera en el país y sus entidades como 
Nayarit, no está para nuevos aumentos, 
las familias con mucho esfuerzo alcanzan 
a pagar los seis pesos, y dos más sería un 
fuerte golpe, particularmente quienes viven 
en asentamientos ubicados en la cantera, 
zona en que diariamente se sigue poblando 
con la creación de nuevos fraccionamientos 

sin que autoridad alguna detenga esos 
inversionistas de los bienes raíces.

Respecto a la autorización de ese 
posible nuevo incremento tiene injerencia 
el gobierno del Estado, vía de Tránsito 
que dirige Agustín Flores, que junto con 
su equipo técnico deberá valorar esa 
propuesta en que miles de ciudadanos se 
verán afectados, todo por favorecer a un 
reducido número de permisionarios y uno 
que otro funcionario que ya anda en esos 
negocillos, debido que ha aprovechado 
el poder para hacerse de mulas pedro y 
entrarle a todo lo que deje ganancia.

Es lamentable que a los políticos o 
candidatos poco les importe los problemas 
sociales como es el caso, y en sus posibles 
propuestas de campaña hablan de todo y 
der todos entre sí, pero menos de actuar 
contra el sistema para evitar los incrementos 
en los combustibles, los productos de la 
canasta básica, la energía eléctrica o el 
caso del transporte, que es el punto de 
ese comentario.

La postura de un aumento ya la envió 
el líder de la citada organización, y 
seguramente después de las elecciones 
se habrán de escuchar opiniones referente 
al trema, en que los estudiantes ajenos a 
la Universidad habrán de salir a las calles 
a manifestarse, pues pese que digan que 
estos no serán afectados, mucho se duda 
así sea, finalmente les exigirán una tarifa 
distinta a lo que actualmente pagan.

Como dicen, veremos y diremos hacia 
donde se inclina la balanza y si realmente 
las autoridades respaldan a los ciudadanos 
que son los más quienes llevan a los cargos 
a los políticos, esperemos no suceda una 
traición al pueblo de éstos.
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Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

¡OTRO GOLPE AL BOLSILLO CIUDADANO!

solo le falta bajar medio kilo para que puedan 
programar la cirugía.

Mientras tanto Fabián, Cindy y el bebé, 
con autorización del médico regresarán a su 
casa para que el pequeño pueda descansar y 
permanecer tranquilo al lado de sus abuelos y 
de toda su familia. Volverán a Guadalajara el 
domingo 7 de junio, día en que les entregarán 
los resultados de los estudios del pequeño.

Con los resultados de los estudios, el papá 
de Axel viajará el martes 9 de junio a México 

para que sea programada la cirugía.
Cabe resaltar que Cindy y Fabián no dejan de 

dar gracias por tanto apoyo y por esa solidaridad 
que recibieron para su bebé. Reconocen que 
no fue fácil enfrentar todos los obstáculos 
pero que gracias al apoyo de personas como 
el presidente de San Blas, Hilario Ramírez 
Villanueva, su historia tendrá un final feliz. 
Reiteran que es en estos momentos tan duros 
de la vida cuando se conoce la buena voluntad 
y la generosidad auténtica de las personas y por 
eso ellos no olvidarán a su gran amigo Layín.
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*Con motivo de su cumpleaños 
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ecualaT

Por Oscar González/ 
Gente y Poder 

TECUALA.-  En un ambiente 
de camaradería y buena relación 
de trabajo los responsables 
de las direcciones  del H. 
XXXVI Ayuntamiento municipal 
compartieron el pan y la sal con 
el primer edil Lucio Santana 
Zúñiga y este lunes 1ro. de 
junio del presente año en un 
conocido salón de eventos de 
esta ciudad se reunieron con un 
solo fin, festejar el cumpleaños  
del presidente, el ciudadano 
Lucio Santana con su humildad 
y amabilidad personal que lo 
caracteriza.

Aceptó gustoso este pequeño 
pero muy significativo homenaje 
a su cumpleaños, acompañado 
de su señora esposa Sandra 

Festejan al presidente Lucio Santana Zúñiga 
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Partida de Santana, y algunos 
regidores, donde se degustaron 
deliciosos aperitivos y un 
sabroso pastel,  la alegría y 
el buen ambiente reinaron 
como una reunión en familia, la 

convivencia entre los presentes 
y el ciudadano Lucio Santana 
fue totalmente de una armonía, 
de respeto a la persona del 
festejado todos los ahí presentes 
agradecieron a Lucio esa 

atención tan especial en  su 
cumpleaños, deseándole de 
todo corazón que de estos días 
haya muchos pero  muchos 
cumpleaños más en su vida 
en hora buena desde estas 

líneas le deseamos ciudadano 
presidente municipal que haya 
pasado un ¡feliz cumpleaños! 
En compañía de todos los que 
lo acompañaron y festejaron 
en especial su FAMILIA. 
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Barcelona. “Sé que la libertad de 
expresión es de quien la trabaja, como 
la tierra que soñó Zapata”, señaló Carlos 
Payán Velver (DF, 1929), el periodista 
y director fundador de La Jornada en 
la emotiva ceremonia de entrega del 
Premio a la Libertad Expresión en 
Iberoamérica, que entrega cada año 
Casa América Catalunya. En una clase 
magistral de historia y periodismo, el 
maestro Payán recordó los difíciles años 
fundacionales del diario, en los que 
trabajó codo con codo con personajes 
cruciales en la historia del pensamiento 
crítico y el compromiso por la defensa 
de los derechos humanos en México, 
como Gabriel García Márquez, José 
Saramago, Francisco Toledo, Rufino 
Tamayo, Carmen Lira Saade y todos 
los periodistas que contribuyeron con 
su trabajo a crear un periódico que 
este año cumple su trigésimo primer 
aniversario.

Casa América Catalunya decidió 
reconocer la trayectoria impecable y 
la aportación crucial de Carlos Payán 
a la historia del periodismo 
en México en el siglo XX 
y de nuestros días. Este 
reconocimiento tiene la tradición 
de exaltar la labor de defensa 
de las libertades y del ejercicio 
del oficio desde una visión 
crítica  y  de darle voz a los 
que no la tienen. De ahí que 
ahora Carlos Payán forme 
parte de la lista que tiene a 
personalidades o instituciones 

como Medios para la Paz, el diario 
argentino Página 12, la organización no 
gubernamental Reporteros sin Fronteras, 
la reportera mexicana Lydia Cacho, el 
escritor Sergio González Rodríguez 
y el periodista nicaragüense Carlos 
Fernández Chamorro, entre otros.

Payán, quien desde hace un tiempo 
vive junto a su mujer, la escritora 
colombiana Laura Restrepo, en un 
pueblo de los Pirineos, Ripoll, enarboló 
con su voz firme y rotunda un discurso 
claro que tituló “Sobre las dificultades 
del oficio”.  Y en el que, en unas cuantas 
páginas, desplegó algunos pasajes de 
su singular biografía, pero sobre todo 
los principales aprendizajes que le ha 
dejado el periodismo. De hecho destacó 
que en su vida las dos decisiones 
más importantes que había tomado 
eran afiliarse y pertenecer al Partido 
Comunista Mexicano y abandonar la 
toga de abogado para cambiarla por la 
libreta y la pluma del periodista avieso 
e incisivo en el que se convirtió en 
poco tiempo.

Para abrir boca compartió una de 

las muchas lecciones que le dio la 
profesión y haber estado durando 12 
años al frente de La Jornada, hasta 
que en 1996 cedió al testigo a la actual 
directora, Carmen Lira: “Uno de los 
enemigos principales de la libertad 
de expresión y de su correlativo, la 
libertad de prensa, es la presión que 
ejerce el poder gubernamental desde 
sus diversas instancias”.

Y tras citar una trilogía de episodios 
curiosos de la historia de México 
también habló de lo que ocurre en 
nuestros días, para lo que recordó el 
caso del despido de Carmen Aristegui  
de la empresa MVS por las presiones 
del poder público.

Otra dificultad que enfrente el 
periodismo, según Payán, es la “presión 
de la Iglesia” católica y sus jerarcas, 
que lo mismo se han opuesto de forma 
furibunda a la aprobación de leyes de 
interrupción voluntaria del embarazo que 
han estrechado un cerco de boicot de 
publicidad a los medios de comunicación 
que publicasen noticias polémicas 

sobre sus líderes espirituales, como 
ocurrió con el caso del fundador de 
Los Legionarios de Cristo, Marcial 
Maciel, cuando desde La Jornadase 
denunciaron los casos de abuso de 
menores.

Payán, que vivió con emoción 
el cálido homenaje de la institución 
catalana, también advirtió de las 
“presiones” de los empresarios: 
“Hay que saber que cuando los 
empresarios hablan de libertad de 

México, DF. La embajada de Estados 
Unidos en México emitió una nueva 
alerta a los ciudadanos estadunidenses, 
ahora instándoles a que eviten viajar al 
estado de Oaxaca debido a las protestas 
de los miembros de la sección 22 del 
Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE), quienes han 
amenazado con impedir la celebración 
de las elecciones del próximo domingo.

Alerta EU a sus ciudadanos por protestas 
en Oaxaca; sugiere no viajar a esa entidad

“La libertad de expresión es 
de quien la trabaja”: Payán

Esta alerta se da apenas un mes después 
de la que emitiera el Departamento de 
Estado de Estados Unidos derivado 

de los hechos violentos ocurridos en 
el estado de Jalisco. En ese momento 
la Secretaría de Relaciones Exteriores 
puntualizó que las alertas de viaje que 
emiten los gobiernos, incluso México, 
derivan del análisis de riesgo que 
éstos realizan respecto a situaciones 
difíciles, a partir de información objetiva 
y contextualizada que permita a sus 
ciudadanos tomar las precauciones 
necesarias durante su estancia en 
el exterior. En ese momento explicó 
que los hechos ocurridos en algunos 
municipios del estado de Jalisco, se 
suscitaron en reacción al trabajo que 
encabeza el gobierno de la República 
para desarticular organizaciones delictivas 
que operan en ese lugar.

Asimismo, el pasado 16 de abril, 
de nuevo el Departamento de Estado 
emitió alertas de viaje para 20 estados 
de la República mexicana, ésto por 
crímenes violentos como secuestro, 
robo de vehículo y asaltos.

Esa alerta del pasado mes de abril 
reemplazó a la que se emitió el 24 de 
diciembre de 2014 con el propósito 
de actualizar la información sobre las 
situaciones de riesgo en México. Han 
advertido en todas las alertas que las 
áreas de destino turístico en México 
“generalmente no registran los niveles de 
violencia relacionada con el narcotráfico 
y crimen que sí se reporta en regiones 
como la frontera común”.

expresión, en realidad están hablando 
de libertad de empresa. Para ellos, 
sólo es libertad de expresión la que 
defiende sus intereses económicos y 
la ideología que los sustenta. No hay 
que olvidar que en la inmensa mayoría 
de los casos, los periódicos, y ni se 
diga ya la televisión, sonpropiedad de 
empresarios, y no de periodistas. Por 
tanto, de entrada los medios están 
copados, o coptados. Tienen dueño, y 
ese dueño tiene intereses particulares, 
y utiliza el medio a su favor. Es más, 
justamente para eso lo tiene”.

Pero también recordó su peculiar 
relación con Carlos Slim, a quien conoció 
mucho antes de que se convirtiera 
en uno de los hombres más ricos del 
planeta. “Cuando lo conocí, hace ya un 
chingo de años, no era tan millonario 
como ahora, y llegamos a ser grandes 
amigos. Desde el principio me pareció 
que el hombre poseía el más agudo 
sentido común que yo había visto. Un 
día cenando juntos me dijo, Oye, tocayo, 
tu periódico tiene muy poca publicidad. 
Es cierto, le dije, el gobierno y los 
empresarios nos bloquean. Entonces 
me preguntó, ¿aceptarías que te 
enviara una? Le dije que sí, y empezó 
a enviarme regularmente avisos de una 
llantera que poseía. Me dijo: cuando los 
demás empresarios de llanteras vean 
esto, pensarán, Slim lo hizo apoyándose 
en un buen estudio de mercadeo, y 
van a empezar a enviarte publicidad 
ellos también. Así fue, efectivamente. A 
partir de entonces, Slim nunca dejó de 
apoyar al periódico, pese a la presión 
del gobierno para no lo hiciera, y pese 
a que los contenidos del diario no eran 
propiamente afines con su ideología”.

Y, acto seguido, Payán recordó la 
impronta y esencial aportación en la 
historia del periódico de personajes 

como Eduardo Galeano, Gabriel García 
Márquez, José Saramago, Francisco 
Toledo y Rufino Tamayo, entre otros.

El director fundador de La Jornada 
también se refirió a la amenaza que 
supone para el periodismo en México 
la connivencia entre narcotraficantes y 
mafias con las instituciones públicas. 
Advirtió que 30 años después del 
asesinato de Manuel Buendía -acribillado 
antes de desvelar una lista de figuras 
públicas relacionadas con el narcotráfico- 
“el crimen organizado campea por casi 
todas las regiones del país, amparado 
con freuencia por las autoridades”.

Y ahí tuvo unas palabras de recuerdo 
y de denuncia sobre el caso de los 43 
estudiantes normalistas de Ayotzinapa. 
Advirtió que “en este universo, en el 
que la democracia ha pasado a ser un 
espejismo, o un autoengaño, me atrevo 
a preguntar dónde existirá realmente 
esa libertad de expresión de la que 
hablamos. ¿Existe, o no pasa de ser 
un desideratum? O quizás un comodín. 
Porque cuando tratamos de defenderla, 
¿qué estamos defendiendo?”

Payán añadió que tras su largo 
recorrido por la vida le quedan “intactas” 
sus “convicciones profundas” y las 
enumeró: Que los medios deben de 
tener un código de conducta periodística 
ceñido a una ética estricta; no se 
debe ejercer el derecho a la libertad 
de expresión para calumniar, mentir, 
injuriar o denigrar, pues con ello solo 
la dejamos caer en el vacío; la libertad 
de expresión sólo existe como parodia 
allí donde se violan los demás derechos 
humanos; no olvidar que un periódico 
es producto de un quehacer colectivo; 
y estar del lado de las víctimas, de los 
ofendidos y humillados, de los pobres 
de la tierra, de los indefensos.
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Interpol emite 'código rojo' para 
seis personas por corrupción en FIFA

Ex vicepresidente de la FIFA posee 
cheques que incriminana Blatter

París. Interpol puso este 
miércoles a seis hombres 
vinculados a la FIFA en su lista 
de personas más buscadas al 
emitir una alerta internacional 
contra dos ex directivos de 
la FIFA y cuatro empresarios 
de marketing deportivo por 
cargos que incluyen corrupción 
y asociación criminal.

Dos de los hombres, el ex 
vicepresidente de la FIFA Jack 
Warner, de Trinidad y Tobago, y 
el paraguayo Nicolás Leoz, ex 
miembro del comité ejecutivo del 
organismo y ex mandamás de 
la Conmebol, fueron detenidos 
en sus respectivos países. 
Warner fue puesto en libertad 
y Leoz está actualmente bajo 
arresto domiciliario. Los “códigos 
rojos” suponen que pueden ser 
apresados en cualquier lugar al 

que viajen.
Otros mencionados por Interpol 

eran los argentinos Alejandro 
Burzaco y Hugo y Mariano 
Jinkins, acusados de pagar más 
de 100 millones de dólares en 
sobornos por derechos de medios 
y comerciales para torneos de 
futbol, así como José Marguiles, 

un directivo brasileño del sector 
de los medios. Se desconoce el 
paradero de los Jinkins y Burzaco.

La noticia llegó al día siguiente 
de que Joseph Blatter anunciara 
que renunciará a la presidencia de 
la FIFA en medio de un creciente 
escándalo de corrupción.

Marabella. El ex vicepresidente 
de la FIFA Jack Warner afirmó este 
miércoles que teme por su vida 
y prometió demostrar que existe 
un vínculo entre la organización 
rectora del futbol y las elecciones 

que se realizaron en su natal 
Trinidad y Tobago en 2010.

"No voy a seguir guardando 
los secretos de gente que buscar 
destruir mi país", dijo Warner en 
un discurso televisado.

Warner señaló en el mensaje 
pagado que "tengo razones para 
temer por mi vida".

Media hora después de la 
transmisión del discurso, Warner 

asistió a un acto de su Partido Liberal 
Independiente, realizado bajo un 
toldo en una zona residencial. Unas 
200 personas concurrieron a la 
reunión para escuchar a Warner.

El también ex presidente de 
la Concacaf dijo que cuenta 

con documentos y cheques que 
vinculan a dirigentes de la FIFA, 
entre ellos el presidente Joseph 
Blatter, en los comicios de 2010 
en la nación caribeña.

"Pido disculpas por no haber 
revelado antes lo que sabía sobre 
estos hechos", dijo Warner.

En su acto político, media horas 
después de hablar, Warner afirmó 
a sus seguidores que no cejará 
en su intención de sacar a la luz 
pública hechos escandalosos.

Sostuvo que ha acumulado 
pilas de documentos y que serán 
entregados a sus abogados, 
para que ellos se encarguen de 
difundirlos.

"Ni siquiera la muerte frenará 
la avalancha que se viene", dijo 
Warner mientras era vitoreado 
por sus simpatizantes. "No hay 
marcha atrás".

Lima. La selección mexicana 
de futbol rescató un gris empate 
de 1-1 contra Perú, en el penúltimo 
juego de preparación rumbo a 
la Copa América Chile 2015, 
el cual se disputó en el estadio 
Nacional de esta capital.

El experimentado delantero 
Jefferson Farfán adelantó a los 
incas al minuto 62, mientras 
Juan Carlos Valenzuela, al 76, 
igualó los cartones en un pobre 
accionar mexicano, a pesar de 
que el técnico Miguel Herrera 

podría abusar de probar gente de 
cara al certamen de la Conmebol.

El Tri continuará su fogueo 
el domingo cuando enfrente a 
Brasil en Sao Paulo.

Para Perú se trata de su 
segundo amistoso de preparación 
luego de caer 1-0 con Venezuela 
en Miami el pasado 31 de marzo.

México integra el Grupo A de 
la Copa América con Bolivia, 
Chile y Ecuador, mientras que 
Perú forma en el C al lado de 
Colombia, Brasil y Venezuela.

México rescata gris empate 
frente a Perú en partido amistoso

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños
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PERRO PARA 
EL CURSO DE 
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EN IXTLÁN DEL RÍO DESTRUYEN 
15 PLANTÍOS DE MARIHUANA 

* Con esta acción el Gobierno del Estado, en coordinación con 
la Policía Federal evita que millones de cigarrillos lleguen a 

niños y jóvenes nayaritas.

Unidos, PGR, Policía Federal y Policía Nayarit 

Se escondía en Nayarit…

* José Luis Cervantes Zavala, contaba con una orden de aprehensión, 
girada por el Juez de Control del Juzgado Único Penal de la Segunda 

Región del Estado de Irapuato, Guanajuato; por el delito de Secuestro.

* El Fiscal General Edgar Veytia; dejó claro que Nayarit no es tierra fértil 
para delincuentes y que todo aquel que atente contra la seguridad y la 

tranquilidad de las familias nayaritas, será llevado ante la justicia.
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En operat ivo conjunto 
elementos de la PGR, Policía 

Federal Ministerial y Policía 
Nayarit, localizaron y destruyeron 

15 plantíos de marihuana, en las 
inmediaciones del municipio de 

Ixtlán del Río.

Con el apoyo del helicóptero 
'El Apache' de la Policía 
Nayarit, los mandos policíacos, 
castrenses y federales ubicaron 
los sembradíos del enervante 
en las cercanías del poblado 
de Ixtlán del Río.

Mediante mano de obra los 
elementos procedieron a destruir 
e incinerar los plantíos que en 
total medían 15, 400 m2; con 
una densisdad de plantas de 
más de 124, 800 y una altura 

de 1.70 metros. 

Esta acción que forma parte 
del Plan de Seguridad del 
Gobierno del Estado para 
combatir, erradicar y prevenir los 
cultivos ilícitos y las adicciones 
en Nayarit, fue posible en unidad 
con la Policía Federal Ministerial.

Sobre el tema, el Fiscal Edgar 
Veytia indicó que gracias a esta 
acción se evitó que millones de 
cigarrillos de marihuana lleguen 
a manos de niños y jóvenes 
nayaritas.

Tepic, Nayarit.- Elementos de 
la Policía Nayarit en colaboración 
con autoridades del Estado de 
Guanajuato, realizaron la captura 
de un presunto Secuestrador 
que se encontraba prófugo de la 

justicia de aquel Estado. 

El detenido es identificado como 
José Luis Cervantes Zavala de 
33 años de edad, originario de 
Guanajuato y vecino de Nuevo 

Vallarta, con domicilio en la colonia 
Nuevo Progreso. 

Cervantes Zavala contaba con 
una orden de aprehensión en 
su contra, girada por el Juez de 

CAE SECUESTRADOR DE GUANAJUATO; 
POLICÍA NAYARIT LO CAPTURA

Control del Juzgado 
Único Penal de la 
Segunda Región del 
Estado de Irapuato, 
G u a n a j u a t o ; 
re lac ionado en 
la causa penal 
1P1614-669, por el 
delito de Secuestro 
en agravio de una 
persona del sexo 
masculino. 

Por lo anterior, el 
detenido fue puesto 
a disposición de 
las autor idades 
de l  Es tado de 
Guanajuato, quienes 
determinarán su 
situación legal. 

Al respecto, el 
Fiscal General Edgar Veytia; dejó 
claro que Nayarit no es tierra 
fértil para delincuentes y que 

todo aquel que atente contra la 
seguridad y la tranquilidad de las 
familias nayaritas, será llevado 
ante la justicia. 
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Un texto de 1983: “Civilización y Libertad”
(Primera parte, de tres)
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CRÓNICAS DEL MÁS ACÁ

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

“¡Ay de mí! ¿Todavía estoy metido en esta 
mazmorra? Execrable y mohoso cuchitril, a través 
de cuyos pintados vidrios se quiebra mortecina 
la misma grata luz del cielo. Estrechado por 
esa balumba de libros roídos por la polilla, 
cubiertos de polvo, y alrededor de los cuales, 
llegando hasta lo alto de la elevada bóveda, se 
ven pegados rimeros de ahumados papeluchos; 
cercado por todas partes de redomas y botes; 
atestado de aparatos e instrumentos; abarrotado 
de cachivaches, herencia de mis abuelos…¡He 
aquí tu mundo! ¡Y a eso se llama mundo!”

Así comienza la primera parte del “Fausto”, 
de Goethe; una reflexión con el frentazo del 
pasado con el presente: Así estamos hoy, 
dados a la tarea profiláctica y trilladora de 
deshacernos de viejas libretas, ya dañadas, 
que llenas estaban de recortes de prensa, 
artículos, etc… Lo rescatable fue efectivo y 
satisfactorio, y fue un agradable viaje al pasado. 
De ello comentaremos y haremos posible tal 
información al público lector. Serán, pues, unas 
“Crónicas del Más Acá”.

Comenzamos con un documento , 
mecanografiado, que me había enviado un 
condiscípulo de la preparatoria, allá por el año 
1983. Es algo largo, por lo que lo dividiremos en 
varias partes. El trabajo lo titulo así: ‘Civilización 
y Libertad’.

CIVILIZACIÓN Y LIBERTAD

En estas postrimerías de siglo, la mayoría 
de la humanidad ha hecho eco de su orgullo 
científico y tecnológico, y es que a fuer de ser 
francos nunca se había visto tal derroche de 
conocimientos e ingenio. Se está orgulloso, pues, 
de pertenecer a esta civilización tan especial. 
Pero, profundizando más el caso, ¿ese raudal 
de conocimientos, esa tecnología maravillosa, 
le ha dado al ser humano realmente una libertad 
plena? Yo pienso lo contrario, es decir, que 
tal progreso científico no ha hecho más que 
esclavizar y desorientar al individuo y a las 
masas. En verdad, ¿quién puede jactarse de 
comprender la esencia misma de la naturaleza 
y del universo cósmico en general? ¡Nadie! 
Todo lo que tenemos a mano son teorías, tesis, 
imaginaciones, pero no, repito, a verdad. Hacemos 
uso cotidianamente de huecas palabras para 
explicar lo que uno mismo ignora; vivimos con 
el enigma frente a nuestras narices. Y, para 
cerrar nuestro cósmico papel, nos entronizamos 
como “reyes” del planeta. Notemos que un vil 
gusano está más en armonía con la naturaleza 

que nosotros mismos, a pesas de nuestra 
inteligencia. Pero nos vanagloriamos de ser 
seres civilizados, cultivados, sociales. La 
civilización en que nos desarrollamos es una 
contradicción patente. Si en verdad fuéramos 
civilizados no habría guerras, ni hambre, y se 
daría más importancia al cultivo de la mente. 
Pero nos comportamos como bestias. Somos 
esclavos de nuestra propia vanidad y orgullo. 
Pero, muy dentro de nosotros hay algo que nos 
impulsa a tomar otro camino, otro sendero, más 
elevado y más humano. ¿A qué se debe que el 
hombre piense una cosa y haga otra? Creemos 
que para ser realmente civilizados, y por ende 
libres, los humanos deberíamos de analizarnos 
lo más responsablemente posible, sacando lo 
mejor de nosotros, espiritualmente. Y al tocar 
este aspecto a muchos les molestará, ya que 
se ha venido desarrollando una gran conjura 
para desterrar de la mente la idea del Espíritu.

El Espíritu, he aquí algo central, desde 
mi punto de vista, que atañe a la humanidad 
entera. Veamos el por qué: Vivimos tiempos 
fríos, críticos, confusos, llenos de apatía hacia el 
prójimo, carentes de amor. Todo se ha fincado en 
insanos intereses, en el egoísmo y la soberbia. 
Esto, para mí, no es progreso, ni civilización. 
Este sistema de cosas y vida es sólo una 
caricatura grotesca de ello. Es una paradoja de 
los tiempos: A mayor progreso material, menor 
progreso espiritual. Los humanos no han sabido 
equilibrar la fuerza que llevan en su interior; 
no han logrado la armonía interna, menos lo 
harán con la realidad que los circunda. Han 
tomado el rumbo equivocado, camina como 
los cangrejos…

Octavio Paz, poeta que admiro mucho, decía 
en una de sus obras (POESIA E HISTORIA, 
Fondo de Cultura Económica, 1973, pág. 207) 
que el hombre es el guardián de la creación, 
y que su misión consiste en impedir la vuelta 
al caos. Y estoy de acurdo.

Militantes del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) descubrieron y allanaron 
una casa de seguridad, donde presuntamente 
el Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM), mantenía guardadas cientos de 
despensas.

A las 12:00 horas, vecinos de la comunidad 
El Anonal, ubicada en la vía Comitán-
Frontera Comalapa, denunciaron que 
varios vehículos descargaban despensas 
en el lugar, por lo que de inmediato se 
trasladaron al sitio militantes el PRI.

Los priistas abrieron la bodega, donde 
hallaron cientos de despensas alimenticias 
en cajas de color blanco, que apilaron y 
luego prendieron fuego.

Para cuando los priistas abandonaban 

el lugar, militantes del PVEM arribaron 
y retuvieron al priista Ubilio Velázquez 
Pérez, de 34 años de edad, originario del 
barrio Flamboyán.

Una camioneta Toyota, del PRI, con 
placas DA 26049, que llevaba despensas, 
fue abandonada.

Un grupo de militantes del PVEM se 
trasladó a la casa de Jorge Antonio Aguilar 
Lucas, candidato del PRI a la alcaldía de 
esa localidad, en el barrio El Diamante, 
pero sus correligionarios también se han 
acercado en al área, donde ambos grupos 
se retan.

Hasta la tarde de este miércoles era 
escasa la presencia de la policía, que 
permanece en sus cuarteles.

Hemos hecho a un lado la idea de Dios, la 
idea de que existe, lógicamente, una inteligencia 
suprema que dirige y rige el Universo entero. 
El hombre debe tornar su mirada hacia el 
grandioso espectáculo del Cosmos. Porque, 
parafraseando a no sé quién, es sensato 
contemplar el planeta en que vivimos, “ver”, por 
decirlo así, la estructura del interior del átomo, 
palpar las posibilidades de la ingeniería genética, 
etc., y seguir dudando de esa Inteligencia 
Suprema y Creadora, reflexionar sobre la 
estructura y armonía de las galaxias, de los 
pulsares y cuásares, de los llamados “hoyos 
negros”, de la posibilidad de la antimateria, 
etc., ¿aún todavía?

El ser humano no tiene una conciencia a 
la altura de su ser. Debe cambiar de estado, 
transmutarse espiritualmente, para comprender 
los cambios que está padeciendo el mundo 
actual. La ciencia de hoy es aquella de la que 

hablaba RABELAIS, “ciencia sin conciencia”…
Aún debería de resonar patentemente la 

frase de Sócrates en nuestros cerebros, el 
“Conócete a ti mismo”. Estas frases y preguntas 
son tan añejas como la vida misma, a algunos 
les molestan, porque se sienten civilizados y 
libres de prejuicios, cuando no son los peor 
“civilizados” y los más esclavos de sus dudas, 
que viven atormentados por la existencia que 
llevan. ¿Qué es el ser humano en realidad? 
¿Lo sabes tú amigo mío que me lees?

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo mejor en 
herramientas nuevas y usadas, y duplicación 
de llaves desde diez pesos. Está a sus órdenes 
en Avenida México, número 451 norte (a un 
lado del puente), en la colonia Mololoa, Tepic, 
Nayarit. Allí lo atiende nuestro amigo TOÑO 
FLORES. Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 
99 64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

Priistas queman 
despensas en Chiapas
Militantes del tricolor las hallaron en una bodega, 

que presuntamente pertenece al Partido Verde
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El mandatario mexicano ha sido elogiado por sus 
reformas, pero su gobierno ha sido opacado por la 

desaparición de los 43 normalistas

* Bajos precios ofrecen comercializadores de mango, afirma Blas Olivo Topete, 
presidente de Sanidad Vegetal.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Ayer justo cuando 
acudíamos a la Junta de Sanidad Vegetal a 
dejarle un ejemplar del periódico Gente y Poder 
al titular Blas Olivo Topete, escuchamos cuando 
mencionó “Ahorita en las huertas de mango 
podemos ver pura tristeza.

Intrigado por el comentario le preguntamos 
Ingeniero Blas Olivo, ¿porque puras tristezas 
en las huertas de mangos? “Mira no lo digo por 
la producción, la producción es buena, lo que 
pasa es que los compradores han brillado por su 
ausencia argumentan ellos que está saturado el 
mercado de las compañías jugueras, el mango 
se está pudriendo en las huertas y es ahí donde 

nosotros como junta de sanidad 
vegetal, vamos a necesitar el apoyo 
de los productores para tratar de 
recoger esa fruta para enterrarla 
o haber que hacemos porque si la 
dejamos ahí se va a convertir en un 
fuerte foco de infestación de la mosca 
de la fruta y de ahí se nos viene el 
problema grande, necesitamos quitar 
todo el mango que se cae del árbol, 
para quemarlo o enterrarlo o cuando 
menos aplicarles cal, para que no se reproduzca 
la larva de la mosca, ya que de lo contrario se 
nos va a venir una fuerte infestación.

La semana pasada hablé con los delegados 
sobre el problema que se nos iba a venir encima 

les pedí a los delegados que nos 
apoyaran con sus gentes en los 
ejidos para recoger toda esa fruta, 
ya que en estos momentos debido a 
las malas zafras que hemos tenido 
la junta no cuenta ni con recursos ni 
con personal para hacer la labor de 
recolección de las frutas podridas”.

¿Y el mercado internacional, como 
anda actualmente?, porque países 

como los estados unidos, Canadá, e incluso Cina 
y Japón compraban mango mexicano. “Mira, están 
trabajando las empacadoras están trabajando 
recalco, pero nos están comprando el mango 
muy barato, el productor ya que costar 70 pesos 
la caja de los mangos tommy, este mango ya no 
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Más miseria en el campo santiaguense

Elecciones en México, 
claves para un Peña Nieto 

C I U D A D  D E 
M É X I C O . -  L a s 
elecciones mexicanas 
del próximo domingo, 
7 de junio, en las que 
se renovarán 1.996 
cargos públicos, serán 
claves para la segunda 
mitad del mandato de 
Enrique Peña Nieto, un 
presidente muy elogiado por sus reformas 
pero desgastado por la desaparición 
de los 43 estudiantes en Iguala.

Se trata de los mayores comicios 
de la historia de México, ya que 
coinciden la renovación de la Cámara 
de Diputados federal con la elección 
de los gobernadores de nueve estados 
(BajaCalifornia Sur, Campeche, Colima, 
Guerrero, Michoacán, Nuevo León, 
Querétaro, San Luis Potosí y Sonora).

Además, en esos estados también 
habrá comicios locales y se renovarán 
los Congresos, al igual que en el Distrito 
Federal, Estado de México, Guanajuato, 
Jalisco, Morelos, Tabasco y Yucatán.

El presidente del órgano electoral, 
Lorenzo Córdova, sostiene que México 
se juega su "futuro democrático" en 
estas elecciones, que considera las 
"más complejas" del país por las 
amenazas de boicot en Guerrero y 
Oaxaca y la inseguridad en gran parte 
de la geografía nacional.

En opinión del experto en procesos 
políticos Víctor Alarcón, la campaña "ha 
sido muy pobre en cuanto propuestas" 
y no ha logrado despertar el interés de 
los ciudadanos, salvo en casos muy 
puntuales.

Entre ellos está el de Nuevo León, el 
estado más importante en disputa por 
su tamaño y riqueza, donde por primera 
vez un candidato independiente, Jaime 
Rodríguez "el Bronco", puede convertirse 

en gobernador y propinar 
así un duro golpe al Partido 
Revolucionario Institucional 
(PRI), actualmente en el 
poder.

U n a s  d e  l a s 
novedades del proceso 
es la participación de los 
aspirantes independientes 
(22 en esta ocasión), gracias 

a la reforma político-electoral aprobada 
en 2014, que también abrió la puerta a 
la paridad de género en las candidaturas 
a legisladores estatales y federales.

Guerrero, en el sur del país, también ha 
llamado la atención por la "efervescencia 
social" generada por la desaparición 
de 43 estudiantes hace ocho meses en 
Iguala a manos de autoridades corruptas 
y miembros del crimen organizado, dijo 
a Efe Alarcón.

Asimismo destaca Michoacán, por 
la violencia provocada por los cárteles 
de las drogas y que, al igual que en 
Guerrero, puede generar dificultades 
el 7 de junio.

Según Alarcón, catedrático de la 
Universidad Autónoma Metropolitana 
(UAM), los partidos de oposición no han 
mostrado en campaña cómo pueden 
generar un cambio de rumbo.

El conservador Partido Acción 
Nacional (PAN) y el izquierdista Partido 
de la Revolución Democrática (PRD) 
siguen "atrapados en la inercia que les 
dejó el Pacto por México", lo que les 
impidió generar ataques más frontales 
o propuestas atractivas.

Ese acuerdo firmado por las tres 
principales formaciones en diciembre 
de 2012 permitió a Peña Nieto sacar 
adelante reformas en sectores clave 
para el país, como la energética o la 
de telecomunicaciones, y proyectar 

al mundo una imagen de México en 
transformación.

Pero el optimismo se vino abajo 
tras la desaparición forzada de los 
43 estudiantes de la Normal Rural de 
Ayotzinapa, un caso que consternó al 
mundo y generó un movimiento para 
exigir justicia en un país con más de 
22.000 personas desaparecidas, y 
escándalos sobre presuntos conflictos 
de interés de su entorno más cercano.

En este escenario, Alarcón cree 
que el PAN puede "dar una sorpresa" 
en estados como Querétaro, San Luis 
Potosí, Baja California Sur y quizás 
Michoacán, donde la carrera está muy 
cerrada con el PRI.

De lograr estas victorias, apuntó, 
habría una recuperación de estados por 
parte de esta fuerza, que perdió espacios 
en las elecciones de 2012 desgastada 
por dos mandatos consecutivos en Los 
Pinos, y el regreso a un bipartidismo 
más efectivo en las entidades.

Sin embargo, apuntó el experto, es 
posible que ello no le alcance "para 
hacer un contrapeso significativo al PRI 
en la Cámara de Diputados", donde en 
la actualidad tiene 113 escaños frente 
a 214 del partido gobernante.

Si el PRI logra "un peso importante 
dentro de la Cámara" baja, eso permitirá 
a Peña Nieto empujar para lograr 
"algún nivel de implementación" de las 

reformas en el resto de su mandato, 
"aunque sea en lo básico", estimó.

En relación a los estados, salvo 
Campeche y Guerrero, donde el PRI 
puede arrebatar el Gobierno a un 
PRD golpeado por el caso Iguala, los 

escenarios "no son muy alentadores" 
para esta formación en unos comicios 
que servirán para evaluar la primera 
mitad del mandato de Peña Nieto, indicó.

De acuerdo con las encuestas, en el 
mejor de los escenarios el PRI obtendrá 
el 30 % de los votos, lo que supone una 
disminución "muy importante" (unos 
10 puntos porcentuales) respecto las 
elecciones de 2012.

Según Alarcón, eso sería muestra 
de una "insatisfacción muy significativa" 
de la ciudadanía y llevaría a pensar 
que la contienda presidencial de 2018 
tendrá al menos tres importantes 
candidatos, uno desde el espacio de 
los independientes, otro de la oposición 
y el del oficialismo.

Presupuesto sin compromiso

lo quieren están comprando puros heyder y ken,  
el ataulfo este ya se acabó la variedad de mango 
tommy según reporte de nuestro personal técnico 
es que esta variedad se encuentra tirada en las 
huertas no lo quieren los compradores, y esto 
obviamente va en detrimento de la economía 
de los huerteros, el ataulfo ya se acabó este 
mango supuestamente era para jugo, pero ya ni 
las compañías jugueras lo quieren ahorita nada 
más se está comercializando las variedades 
ken heyder, pero no con el requerimiento del 
mercado de antes. Nosotros en la JSV estamos 
haciendo todo lo que está a nuestro alcance 
estamos haciendo aplicaciones directas en las 
huertas donde hemos detectado la presencia 
de la mosca de la fruta, traemos dos brigadas 
una por la margen derecha y otra más  por la 
margen izquierda. En estos momentos yo invitaría 
a los productores de mango a que nos apoyen 
recogiendo el mango podrido que hay al caerse 
de maduro de los árboles, ya que de lo contrario 
estas serían hospederos de la larva de la mosca 
de la fruta queremos que nos ayuden a continuar 
teniendo la baja prevalencia  como hasta ahora”. 
Explicó el Ingeniero Blas Olivo Topete, titular de 
Sanidad Vegetal en el municipio santiaguense.
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Guillermo Hernández, presidente de la asociación 
de usuarios de agua de la margen derecha

*II y última parte de la entrevista 

* Le dijo la joven a su mamá, y que horas más tarde moriría junto con su novio al viajar 
de Gavilán Grande a Tepic en motocicleta.

No necesita viajar en motocicleta sino que hasta 
en una bicicleta puedes encontrar la muerte

Director de Santiago: José María Castañeda                                             Jueves 4 de Junio de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1714

*Para morirse una persona  

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Su madre enferma le había 
dicho que no fuera a la ciudad de Tepic, en la 
motocicleta de su novio, ya que era peligroso en 
extremo luego que “algún autobusero o trailero 
marihuano los puede atropellar”. Sin embargo la 
hija le contestó a su mamá que para perder la vida 
andando en bicicleta te puedes caer y puedes 

morir, dicho lo anterior la madre enferma prefirió 
callar, pese al presentimiento que su corazón de 
madre le avisaba. 

Así comenzó ese fatídico martes donde 
aproximadamente a las 14 horas Anabel Natividad 
Aguilera de 20 años de edad emprendió el viaje 
junto con su novio cuya identidad aún no ha sido 
confirmada a bordo de una motocicleta marca 

Honda, tipo Tool, en color blanco, saliendo de 
Gavilán Grande de donde era originaria la joven, 
y fue justamente en la carretera internacional 
número 15 en el kilómetros 19 +500 a las 15;30 
horas cuando fueron embestidos por un camión 
se ignoran las características del mismo quien 
del impacto provoco que la joven saliera volando 
por los aires para posteriormente impactarse 
brutalmente contra el pavimento, mientras que 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- “Las cuotas 
de agua de riego nosotros no las 
estamos subiendo simplemente se 
están manejando con lo que es la 
inflación”, dijo en la continuación 
de la entrevista con Guillermo 
Hernández, presidente de la 
asociación de usuarios de  agua de 
la margen derecha del río Santiago. 
“El precio de las cuotas de agua es 
un reglamento que viene a través 
de CONAGUA”.

-Una última pregunta que te 
quiero hacer Guillermo, también 
se te menciona que utilizas mucho 
el compadrazgo que tienes con el 
Gobernador del estado, ¿qué sucede 
con esto?

-“No yo no entiendo porque dicen 
esto pues, nosotros lo que hacemos 
es buscar el mejoramiento en todos 
los aspectos y no entiendo la verdad la 
persona que ha estado hostigándome 
por medio de su periódico me gustaría 
que ese tipo de personas que hacen 
señalamientos sin fundamento vengan 
a mi oficina a preguntarme y con 
mucho gusto yo les aclaro cualquier 

situación, pero no definitivamente 
yo pienso que lo único que estamos 
haciendo es buscar apoyos en todos 
los niveles, precisamente para resolver 
la problemática que encierra esto y 
así sacar adelante la asociación de 
usuarios de la margen derecha del 
río Santiago.

Se ha hablado careciendo de 
fundamentos que no soy ejidatario, 
que no tengo tierras, y aquí debo 
de señalar que para aspirar a ser 
candidato a presidente del ejido donde 

radicas debes de ser ejidatario y 
además debes de estar al tanto 
con el pago de todas tus cuotas. 
Yo soy ejidatario de Otates, 
y de la Fortaleza, comencé 
comprando una hectárea de 
tierra y ahora soy dueño de 
55 hectáreas, me dedico a la 
siembra de hortalizas, tengo 
bodegas en el mercado de 
abasto de Zamora, Michoacán, 
y no nada más siembro aquí en 
Nayarit, sino que yo siembro 
todo el año en los estados 
de Michoacán de donde soy 
originario, y en el estado de 
Zacatecas  donde apoyado 
en mis hijos estoy a punto de 
sembrar hortaliza, antes tenía 

presencia en otros estados de la 
república pero a raíz de que se dieran 
algunos casos de extorción por parte 
del crimen organizado preferimos 
seguir trabajando de a poquito como 
antes. Por eso quisiera a toda aquella 
persona que tenga dudas sobre mi 
persona que acuda a mi oficina en la 
unidad de riego, y con gusto se las 
proporciono, sirve y que de paso les 
digo que la asociación de usuarios 
de agua de la margen derecha jamás 
contó con oficinas propias, y ahora 

me satisface decir que dentro de 
unos días inauguraremos nuestras 
oficinas mismas que estarán en 
un predio de media hectárea que 
comprara mi antecesor José María 
Ibarra, y que yo me encargue de 
construir y que ya tienen un 95 por 
ciento de avance con un área para 
guardar nuestro parque vehicular, lo 
mismo hice en el mercado de abasto 

de Zamora, donde fui presidente de 
la asociación de bodegueros y me 
brindaron la confianza para hacer 
el segundo piso mismo que inicie y 
concluí  lo mismo hice en Santiago, 
al hacer las oficinas de la asociación 
misma que siempre anduvo rentando 
y si por esto me crucifican algunos 
medios, pues bienvenido el sacrificio”. 
terminó diciendo Guillermo Hernández.

la unidad de dos llantas al escapar gasolina del 
tanque y con la fricción de los hierros retorcidos 
de la motocicleta esta provocó una chispa que 
incendio la motocicleta junto con su conductor.

El joven pereció en el lugar de los hechos 
mientras que la desdichada jovencita fue levantada 
todavía con vida del lugar del siniestro siendo 
trasladada a una clínica de esta ciudad a recibir 
atención médica donde murió a los pocos minutos 
de su ingreso justo cuando le practicaban las 
primeras atenciones médicas. En tanto la madre 
de la joven accidentada permanecía en una 
clínica de la capital del estado a donde había 
acudido para ser examinada por el médico ya 
que le habían detectado un quiste canceroso en 
uno de sus senos.

Este fue el drama que se vivió en el poblado 
de Gavilán Grande el pasado martes mismo que 
llenó de luto y dolor una humilde vivienda según 
pudimos constatar por medio de familiares de 
la víctima que como es normal en estos casos 
pidieron la omisión de sus nombres.
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